


Vie Municipale2

ÉDITORIAL DU MAIRE

présence à toutes nos réunions et 
tous les événements organisés par 
la commune, que ce soit pour la 
distribution de masques, le repas 
des aînés ou les inaugurations 
diverses. Et puis, j’associe cette 
année, mes remerciements et 
mes félicitations au CMJ (Conseil 
Municipal des Jeunes). Merci 
également à tous les bénévoles 
des associations Bogèvanes. 
Après 2 années consécutives de COVID, elles ont pu 
reprendre leurs programmations habituelles. Grâce à 
elles, notre village est toujours bien animé. Mon coup 
de cœur pour 2022: Octobre rose. Sous l’impulsion du 
CMJ, toutes les associations Bogèvanes se sont unies 
sur une même soirée et pour la même cause dans une 
ambiance chaleureuse. Une organisation parfaite a fait 
de cette soirée une réussite.
De gros travaux ont encore eu lieu dans notre village 
l’année dernière. La place du village, l’esplanade de jeux, 
le parking nord de la Coop ainsi que la chaussée attenante 
(RD12) et la montée de « chez Nicoud ». Un chantier est 
passé inaperçu, le remplacement intégral des lampes de 
notre éclairage public. Elles sont désormais toutes en 
Leds. Concernant les bâtiments, le toit du Get a Pan a été 
recouvert. Plus loin, l’impasse du Stade a été enrobée 
et une rangée de caveaux a été posée sur le cimetière. 
Je me réjouis également de l’arrivée de la fibre optique 
dans notre Bourg. Vous trouverez plus d’explications sur 
ces points dans les pages suivantes de ce bulletin.
Pour cette année, nous allons rénover notre église. Le 
toit sera recouvert et les murs extérieurs recevront un 
nouvel enduit. Nous allons également finir d’aménager 
notre bourg avec trottoirs et enrobés neufs sur la route 
de la Scie (RD190), depuis la mairie jusqu’au pont de 
Foron en direction du garage communal. De concert 
avec le CMJ, une Pumptrack sera construit à côté du 
terrain de foot sur les Chaix. Autant de travaux que nous 
ne pourrions pas réaliser sans l’octroi de subventions. 
Je remercie le Département, la Région et le Syane pour 
leurs différentes aides.
Il me reste à vous souhaiter une bonne lecture de ce 
bulletin et remercier les auteurs des nombreux articles 
qui en font un document riche et intéressant. Merci 
également aux rédactrices et correctrices.
Bien à vous.

Votre Maire
Patrick Chardon.

2022 a été une année où la vie a repris son cours après 
deux ans d’épidémie. Les masques enfin tombés, les 
rassemblements, les rencontres et les festivités ont pu 
reprendre leur quotidien pour la plus grande joie de 
tous. Et cela, même si cette joie est malheureusement 
entachée par le conflit en Ukraine.
Au-delà du drame humain qui se joue aux portes de 
l’Europe et qui nous effraie autant qu’il nous désespère, 
nous subissons tous, de plein fouet, une crise 
économique et énergétique mondiale qui vient s’ajouter 
à notre inquiétude et bouleverse notre quotidien.
Pour autant nous devons garder foi en un avenir meilleur 
et continuer à avancer, dans ce sens, tous ensemble. Je
voudrais donc tout d’abord remercier toutes celles et 
ceux, qui, d’une manière ou d’une autre, ont œuvré pour 
la commune durant l’année écoulée. Notre personnel 
communal qui a dû modifier ses habitudes de travail 
pour s’adapter aux nombreux protocoles sanitaires, tout 
particulièrement nos dames de l’école à la cantine et à 
la garderie. Elles ont travaillé dans un milieu sensible 
avec beaucoup de tâches supplémentaires. Merci à 
Valérie, Jessica, Stéphanie, Alexandra et aussi Caroline, 
qui est venue en renfort de l’équipe, consécutivement, 
justement, à la mise en place du protocole sanitaire. 
Merci également à notre personnel administratif, 
Frédérique, Cécile et Christel, qui ont elles aussi, dû 
s’occuper de toute la paperasserie supplémentaire 
liée à cette épidémie. Merci à nos 2 agents du service 
technique, Yann et Jacky. Eux non plus n’ont pas manqué 
de travail, pour l’entretien de notre patrimoine. Leur 
charge de travail va encore augmenter avec l’entretien 
de notre place du village et de notre esplanade de 
jeux. Depuis 2 ans nous avons Yvan en renfort hivernal. 
Il a en charge le déneigement des trottoirs et escaliers, 
en priorité autour de l’école pour que tout soit dégagé 
avant la rentrée du matin. Une mention toute particulière 
pour le fleurissement de notre bourg qui a été l’année 
dernière encore plus étoffé que d’habitude. Les fleurs, 
c’est plutôt le domaine de Jacky. Malheureusement pour 
nous, Jacky a fait valoir ses droits à une retraite bien 
méritée et il ne sera plus là l’été prochain pour s’occuper 
de nos fleurs. Je le remercie pour sa collaboration durant 
ces 12 années passées aux services techniques de la 
commune. Bien sûr nous recherchons son remplaçant. 
Mais ces recherches, jusqu’à ce jour, sont restées vaines !
Alors si l’un ou l’une d’entre vous est intéressé par une 
place d’employé technique à la mairie de Bogève ou si 
vous avez des connaissances intéressées, n’hésitez pas 
à nous le faire savoir. Je voudrais également remercier 
l’ensemble du conseil municipal en général et chacun en 
particulier, pour le travail accompli, mais aussi pour leur 
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ÉTAT CIVIL 2022

NAISSANCES

Clémence GRILLET . . . . . . . . . . . . . . . . 17 janvier

Charly DELAVOET . . . . . . . . . . . . . . . . . 23 janvier

Alix PELLET-LANGE . . . . . . . . . . . . . . . . 23 janvier

Mathilde GERVAIS . . . . . . . . . . . . . . . . . .29 mars

Marceau LOUVIER . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1er avril

Octavia LONGÈRE  . . . . . . . . . . . . . . . . . . 16 avril

Justin MARBOUTY BOUQUERELLE  . . . . . . 8 mai

Lena LETOURNEUR GUILLEMIN . . . . . . . . 2 août

Amaëlle MAGNIN  . . . . . . . . . . . . . . . . . . 29 août

Jules BERNARD . . . . . . . . . . . . . . . . . . .8 octobre

MARIAGES

Jean-Baptiste VITTOZ  . . . . . . . . . . . . . . .2 février
et Inès MIRANDA

Kylian TINCA  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .20 mai
et Ophélie CORTESSIS

William QUELOZ et Cynthia BEL . . . . . . . 2 juillet

Richard GRINAND . . . . . . . . . . . . . . . . . 16 juillet
et Katia ORLÉON

Quentin LAFFÉACH  . . . . . . . . . . . . . . . . . 20 août
et Lauriane FOURNIER

Alexis FOREL . . . . . . . . . . . . . . . . . . 19 novembre
et Charlène CURSAT

Alexis ULLMANN . . . . . . . . . . . . . . . 3 décembre 
et Émilie MUKHIYA

DÉCÈS

Giglio VOLPI . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 10 janvier

Lucienne LACROIX née WICHT . . . . . . . . . . . . . . . 10 janvier

Père Jean GRILLET . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2 mars

Sabine DUFFOURD née CHARDON . . . . . . . . . . . . . .28 avril

Madeleine ROSE née PINGET. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 18 mai

Georges BOUVIER . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 12 juillet

Père Régis BURNIER . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 22 septembre

Marie Claire BOUVIER née BOUVIER  . . . . . . . 6 novembre

Monique JANIN . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 14 novembre

Huguette DEGENÈVE née NIER-MARÉCHAL . 27 novembre
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PRINCIPALES DÉLIBÉRATIONS 2022

JANVIER
• Validation de la mise en place des ateliers 

numériques avec ACAPASSAV
• Modification des tarifs et règlement du cimetière
• Recensement des concessions funéraires en état 

d’abandon
• Voirie : signalétiques commerciales et artisanales

FÉVRIER
• Demande de subvention DSIL lagune
• Voirie : lancement d’un accord-cadre
• Ouverture de 3 postes
• Expérimentation de nouveaux horaires agence 

postale

MARS
• Finances : vote des CA et des budgets (principal et 

lotissement)
• Vote des taux
• GRH : adhésion au cdg 74 pour prévention des 

risques professionnels
• Transfert de la compétence IRVE au SYANE
• Modification du règlement du cimetière et du 

columbarium
• Église : demande de CDAS 2022

AVRIL
• Vie communale et associative : fleurissement des 

hameaux
• Remplacement des ampoules de l’éclairage public 

par des leds
• GEMAPI : requalification de l’ancienne lagune
• État annuel des indemnités des élus

MAI
• Nouveau marché restauration scolaire 2022/2023
• Mise à jour du règlement intérieur de la 

bibliothèque
• Adoption de la charte des bénévoles de la 

bibliothèque

JUIN
• Changement prestataire de cantine
• Convention avec le SYANE, réseau fibre

JUILLET
• Mise en place du quotient familial pour les tarifs 

restauration scolaire
• Participation de la commune pour les forfaits des 

Brasses (pour les enfants)
• Étude préalable d’aménagement de la Pumptrack
• GRH : ouverture d’un poste adjoint technique

AOÛT
• Modification du règlement de la bibliothèque
• Acquisition de matériel informatique pour la 

bibliothèque
• Voirie : travaux RD 190 et RD 12
• Sentiers PDIPR
• Finances intercommunalité : taxe d’aménagement
• Tarification sociale de la cantine scolaire
• Modification des horaires d’ouverture de l’agence 

postale

SEPTEMBRE
• PCS élaboration et comité de pilotage
• Nomination d’un correspondant incendie et secours
• Église : travaux d’étanchéité et DETR

OCTOBRE
• PLU : modification N° 1
• Attributions des subventions 2022

Rappel : vous pouvez consulter les comptes  
rendus des Conseils municipaux sur le site de 
la commune.
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INAUGURATION MAIRIE, PLACE DU VILLAGE ET 
ESPLANADE DE JEUX

C’était le 18 juin 2022 sous un grand soleil.
La mairie, terminée depuis 18 mois attendait 
avec impatience d’être inaugurée. Les conditions 
sanitaires ne l’ayant pas permis jusque-là. Cependant, 
ce retard nous a permis de faire « d’une pierre deux 
coups », ou plutôt « d’une pierre trois coups »! En 
effet, ce jour-là, nous avons inauguré notre mairie, 
notre place du village ainsi que notre esplanade de 
jeux. Pour l’occasion notre députée, notre sénatrice, 
nos deux sénateurs, notre conseiller départemental 
et de nombreux Bogèvans nous ont gratifiés de leur 
présence et ont fait de cette journée un moment de 
convivialité intense et joyeux.
Tout a commencé par une cérémonie au monument 
aux morts à l’occasion de la journée nationale 
commémorative de l’Appel historique du général 
de Gaulle. Les jeunes du CMJ ont participé à cette 
cérémonie en lisant tour à tour l’appel du 18 juin
1940. Puis, ce fut les discours officiels sur la place 
du village et tout le monde s’est ensuite dirigé vers 
l’esplanade de jeux où le CMJ nous attendait pour 
couper le ruban. C’est Emy qui au nom de tous 
les jeunes conseillers municipaux s’acquittait bien 
volontiers de cette tâche. L’inauguration de la mairie 
a clôturé cette partie officielle de l’évènement et 
c’est Tybalt qui eut l’honneur de couper le ruban. 
Ainsi, il était temps de déclarer ouvert le traditionnel 
vin d’honneur agrémenté des beignets de patates 
des « Chalets de Balme ». Un groupe de musiciens 
spécialement composé pour la circonstance a 
prolongé agréablement ce moment de convivialité 
et de partage.
À cette occasion on pouvait également découvrir 
l’exposition du Souvenir Français sur le Général De 
Gaulle.
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ESPLANADE DE JEUX

ESPLANADE DE JEUX MONTANTS TTC

Maîtrise d’œuvre
+ coût des travaux 490638,01 €

Subvention Département 74 110275,00 €

Autofinancement 380363,01 €

Il manquait un espace de jeux et de sport 
à côté de notre école.
Et pour ce faire, nous avons délégué 
une partie de nos pouvoirs au CMJ. Ce 
sont eux qui l’ont réfléchi et imaginé. Ils 
voulaient une aire de jeux qui ne soit 
pas la même que dans les communes 
voisines et « avec des bancs pour les 
papys et les mamys ».
En plus du nombreux public qu’elle 
attire, elle est aussi beaucoup utilisée 
soit ludiquement, soit sportivement par 
les élèves de notre école.
Elle est maintenant connue et appréciée 
bien au-delà des frontières de notre 
commune et beaucoup nous l’envient.
Trois entreprises sont intervenues sur 
ce chantier pour l’aménagement de 
2500 m².

Maîtrise d’œuvre : AKENES de La Roche Sur Foron
Terrassement et les VRD : CONDEVAUX de Burdignin
Végétalisation : TERIDEAL de Genas (69)
Jeux (sur mesures) : GPE Game Play Enjoy de St Germain-Laprade (43)
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PLACE DU VILLAGE MONTANTS TTC

Maîtrise d’œuvre
+ coût des travaux 496 884,29 €

Subvention Département 74 136 560,00 €

Subvention Région 50 000,00 €

Amendes de police 9 000,00 €

Autofi nancement 301 324,29 €

Dans un premier temps et par précaution, le SRB a 
remplacé la colonne d’eau traversant le bourg. Cette 
colonne datait des années 50-60 et il était préférable 
de la remplacer pour ne pas avoir de surprise par la 
suite.
Trois entreprises sont intervenues pour réaliser les 
sols, murets, mobiliers et végétalisation.
Maîtrise d’œuvre : AKENES de La Roche Sur Foron
Terrassement et les VRD : EUROVIA d’Amphion
Sols Pavés et béton et végétalisation : TERIDEAL de 
Genas
Enrobés et signalisation : COLAS d’Étrembières.
Une mention toute particulière à Carlos, le maçon 
qui a réalisé les murets en pierre. Il venait tous les 
matins de la Savoie et il a accepté de reporter d’un 
mois sa retraite bien méritée afi n de pouvoir fi nir le 
muret supplémentaire que nous avions commandé 
pendant les travaux. Un grand merci à lui.
Une place du village, comme le disait Joël Baud 
Grasset lors de l’inauguration « c’est l’âme et l’esprit 
du village ». Maintenant, c’est à vous de vous 
l’approprier. Que vous soyez seul, en famille ou entre 
amis vous pourrez y passer d’agréables moments. Et 
nous comptons sur nos associations pour égayer et 
faire vivre cette place.
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PLACE DU VILLAGE
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ÉGLISE

Quelques fuites sont apparues par-ci par-là dans 
la toiture. Les réparations de ces fuites deviennent 
compliquées à réaliser. Les ardoises étant fragiles, 
il est impossible de marcher dessus. Pour l’instant, 
aucun dégât n’est à déplorer mais il faut prévoir 
le remplacement complet de la couverture. Cette 
opération nécessitant la pose d’un échafaudage, 
nous en profiterons pour refaire également les 
enduits des murs.
Ces travaux sont évalués à un peu plus de 
400000 € HT.
Un appel d’offres va être lancé d’ici quelques 
semaines et nous espérons que l’augmentation 
conséquente des prix des matériaux ne remettra 
pas en cause ce projet.
Les travaux devraient commencer au printemps 
pour une livraison en fin d’année.
Arriverons-nous à faire aussi bien que nos ancêtres 
en 1832, date à laquelle l’église a été reconstruite 
sur l’ancienne. Six mois pour construire une église 
au XIXè siècle !

Pour la petite histoire, en fouillant dans les archives (merci 
Vincent) on peut lire que :
« Le 12 juin 1832 le curé PIOTON célébrait la messe pour 
la dernière fois dans l’antique église (dont on ne connaît pas 
l’origine). Il retirait les derniers ornements et quelques heures 
plus tard elle était livrée à toute une armée de démolisseurs. 
Après 8 jours il ne restait plus que l’emplacement encerclé 
d’une montagne de gravats et matériaux de toutes espèces. 
Le 27 juin le curé PIOTON bénissait la première pierre de la 
nouvelle église. Fin septembre, la maçonnerie était achevée. 
Le 14 octobre on levait le bâtiment et le jour de Noël le curé 
bénissait la nouvelle église. La première messe y fut célébrée 
le lendemain jour de la saint Étienne et il y eut ce jour-là une 
communion de 300 personnes. »

Nous allons aménager une PumpTrack juste en dessous du terrain de foot des Chaix (Zone rouge sur le plan). C’est 
également un projet réfléchi et imaginé par le CMJ. Ce projet d’une surface d’environ 1 000 m² sera composé de 2 
pistes de difficultés différentes. Pour un budget d’environ 100000 € HT. Une subvention de 40 000 € de la Région nous a 
d’ores et déjà été attribuée. La maîtrise d’œuvre a été confiée à BIKE SOLUTIONS spécialiste dans ce domaine. Le début 
des travaux est prévu au printemps pour une livraison à l’automne.

PUMPTRACK
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TOIT DU GET A PAN

CIMETIÈRE

À Bogève, nous n’avons pas d’éclairage public dans les hameaux. 
Durant l’été 2022, nous avons remplacé les ampoules de l’ensemble 
de nos 85 points lumineux du Bourg par des Leds.
Nous sommes très certainement, la première commune de Haute 
Savoie à être dotée d’un éclairage public 100 % led.
L’éclairage LEDS offre plusieurs avantages, dont deux nous ont 
paru importants : une consommation bien inférieure à une ampoule 
classique et la possibilité de moduler la puissance de l’éclairage.
Nous avons donc programmé celui-ci de la façon suivante : la puissance 
est abaissée de 50 % entre 21h et 23h et ensuite elle est abaissée
de 80 % de 23h à l’extinction du matin. Ce qui va représenter une 
économie de 70 % sur notre consommation annuelle.
L’investissement est de l’ordre de 25000 € et le retour sur 
investissement (calcul fait avant l’augmentation du prix de 
l’électricité) est de l’ordre de 4 ans.
Et puis, un intérêt supplémentaire non négligeable : la pollution 
lumineuse est moins importante avec des Leds puisque l’éclairage ne 
porte pas vers le ciel mais est plus concentré vers le sol.

CAVEAUX:
Une rangée de 10 caveaux a été installée 
au cimetière. Ce sont des concessions de 
30 ans que vous pouvez réserver.

COLUMBARIUM:
Un nouveau columbarium de 9 cases 
va être installé. Vu l’augmentation des 
demandes, il n’est plus possible de 
réserver une case à l’avance. L’attribution 
se fera au moment du décès. Les 
concessions d’une durée de 15 ans ne 
sont renouvelables qu’une fois.

CONCESSIONS EN PLEINE TERRE :
Contrairement au columbarium, les 
concessions en pleine terre peuvent être 
réservées à l’avance dans la rangée en 
cours. Cependant l’emplacement (dans 
la rangée) sera imposé selon l’ordre des 
inhumations. Les concessions d’une durée 
de 30 ans sont renouvelables sans limite.
Plus d’informations au secrétariat de 
mairie ou sur le site de la commune.

TARIF CIMETIÈRE
Caveau 1 place (30 ans)  . . . . . 1550 €
Caveau 2 places (30 ans)  . . . . 2200 €
Caveau 3 places (30 ans)  . . . . 3000 €
Concession simple . . . . . . . . . . . 500 € 
pleine terre (30 ans)
Concession double  . . . . . . . . . . 950 €
pleine terre (30 ans)
Case columbarium (15 ans)  . . . 700 €
Plaques columbarium . . . . . . . . . 60 € 
et jardin du souvenir

ÉCLAIRAGE
PUBLIC

Éclairage classique Éclairage LEDS

Le toit du Get A Pan a été doté d’une sous-toiture et recouvert de 
tuiles neuves.

COÛT DES TRAVAUX: 37240 € TTC
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TRAVAUX DE VOIRIE

RD 12 et PARKING NORD DE LA COOP
Durant les derniers mois de l’année 2022 nous avons 
terminé l’aménagement du parking nord de la Coop 
avec la réfection de la chaussée attenante ainsi que la 
montée de Chez Nicoud. Nous en avons profi té pour 
reprendre le réseau d’eaux pluviales se situant en 
dessous. Il restera encore, au printemps, la signalisation 
horizontale, les peintures et résines au sol. Cette 
route étant départementale, le département participe 
fi nancièrement aux travaux de structure et au tapis 
d’enrobé. Le coût de ces travaux s’élève à 138 820 € HT. 
Nous avons d’ores et déjà touché 30 550 € au titre des 
amendes de police.

COÛT DES TRAVAUX : 138 820 € HT

SÉCURISATION ET AMÉNAGEMENT 
DE LA RD 190, ROUTE DE LA SCIE.
La route Départementale, route de la Scie, 
ainsi que la montée devant l’hôtel des 
Brasses sera rénovée et aménagée depuis la 
mairie jusqu’au pont de Foron en direction 
du cimetière. Pour la sécurité des piétons, un 
trottoir sera construit du haut de l’hôtel des 
Brasses jusqu’au pont de Foron. Nous avons 
d’ores et déjà touché 24 125 € au titre des 
amendes de police. C’est la dernière tranche 
de sécurisation et d’aménagement du Bourg. 
Une fois cette opération terminée, notre bourg 
sera tout neuf !
COÛT ESTIMÉ DES TRAVAUX : 160 000 € HT



LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES : 
LES MANIFESTATIONS DE L’ANNÉE

Inauguration du terrain de jeux
Nous avons participé à l’inauguration du 
terrain de jeux.
Nous avions préparé tous ensemble un 
discours que nous avons lu avant de 
couper le ruban et de profiter du parc.

Gabin

Barbecue de fin d’année à l’école
Nous avons été conviés au barbecue de l’école, nous étions 
une petite dizaine à aider. Pour terminer l’année scolaire, nous 
avons pris l’habitude de faire un barbecue avec toute l’école.
Heureusement il faisait beau et chaud.
Nous avons pu passer un agréable moment avec l’école et 
une petite partie du conseil municipal des adultes.
Tout s’est passé dans le nouveau parc de jeux.
C’était un bon moment que nous espérons refaire.

Élodie

ZOOM : Le Conseil Municipal des Jeunes12

Atelier fresque du climat
Certains d’entre nous ont participé à un atelier 
fresque du climat. Nous avons parlé des causes et 
des conséquences du changement climatique. À 
cette occasion, nous avons rencontré d’autres jeunes 
du CMJ de Villard. Nous avons appris et nous nous 
sommes amusés en même temps. C’était super !

Margaux

Ramassage des déchets
Bonjour à tous. L’année dernière 
nous avons fait la journée ramassage 
de déchets et nous voudrions bien 
recommencer car il y avait beaucoup 
de déchets mais il en reste encore 
énormément à ramasser. C’est pour 
cela que l’on voudrait recommencer 
cette année car cette opération a 
très bien marché.

Flavien et Esteban
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Nous voulions faire un événement pour Octobre Rose 
où toutes les associations auraient pu participer. Nous 
avons donc préparé cette journée en espérant récolter 
de l’argent pour les Fées Roses du CHAL.
Le matin nous avons préparé les crêpes et participé à la 
mise en place et le soir plein de gens sont venus participer 
à la balade, pour aller voir les fumigènes sur Chorny. 
Nous avons récolté environ 2 600 € que nous avons pu 
donner aux Fées Roses du CHAL, le 13 décembre, en 
présence des membres des associations. C’était une très 
belle soirée.

Lou

Appel du 18 juin
L’appel du 18 juin a été fait le même jour que 
l’inauguration. Nous avons été ravis et fi ers de 
participer à la commémoration de la guerre de 
14-18. Cela nous a rappelé que nos anciens 
sont morts pour que nous puissions être libres 
aujourd’hui.

Dorian

Forum des
association 

Nous avons pu participer au forum 
des associations qui regroupe 
toutes les associations de Bogève.

Timéo

Pumptrack
Depuis le début du CMJ, 
un projet qui tient à cœur à 
nombre d’entre nous et anime 
les réunions : une pumptrack.

Nos envies et nos besoins 
pour ce projet ont été 
récoltés et répétés à Florian 
Birembaut, chargé de projet 
chez BikeSolutions. Florian et 
ses collègues nous ont fait une 
pumptrack en 3D pour que 
l’on puisse se rendre compte 
du résultat fi nal. La prochaine 
étape sera de la construire et 
d’aller rouler dessus !

Titouan

Bureau de vote
Lors de l’année 2022 nous nous sommes joints aux adultes pour pouvoir 
les aider pour la tenue du bureau de vote. Le conseil des adultes nous 
avait d’abord montré comment se passaient les bureaux de vote et 
ensuite, chacun notre tour nous nous relayions dans la journée.

Mathieu
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Repas des aînés
Nous avons été invités à participer au repas des aînés. 
Dans une salle joliment décorée aux couleurs de 
l’automne, nous étions une dizaine de membres du CMJ 
à assurer le service.
Ça fait plaisir de prendre part à un évènement apprécié 
par les invités. À l’issue de ce repas délicieux, nous avons 
pu échanger avec tous les participants (aînés et conseil 
municipal des adultes). Il a fallu ensuite ranger et nettoyer.
Même ce qui pourrait s’apparenter à une corvée s’est 
avéré un bon moment !
Rendez-vous l’an prochain !

Victoire

Qu’est-ce que le concours de logo ?

Le concours de logo est un concours destiné à 

représenter Bogève sous la forme d’un dessin. Le 

logo sert à représenter la commune sur un plan, une 

carte, une affi che, la mairie…

Vous allez vous demander pourquoi faire un 

concours ? Pourquoi ne pas le faire nous-même ? 

Avec le CMJ (Conseil Municipal Des Jeunes) nous 

avons décidé que ce serait mieux si vous pouviez 

participer vous aussi… Tenez-vous prêts, nous allons 

bientôt lancer le concours. Nous attendons vos 

dessins avec impatience !
Manon.

Participation aux mariages
Nous avons mis en place un système de 
maire et de maire adjoint qui change tous 
les 2 mois. Ça permet aux enfants du CMJ 
de participer aux célébrations de mariages 
pour représenter le conseil municipal 
des jeunes. Nous avons été nombreux 
à pouvoir assister à des mariages cette 
année.

Loan

Recrutement au CMJ
Nous aurions besoin de 
recrutement pour le conseil 
municipal des jeunes car les 
plus grands vont nous quitter. 
C’est pour cela que nous 
sommes à la recherche de 
nouveaux membres dans notre 
groupe de CMJ.

Léonie

CMJ
Conseil Municipal

des Jeunes
BOGÈVE



Le vaste chantier du déploiement du réseau très haut 
débit à destination des particuliers est complexe. Sur un 
territoire comme le nôtre, les opérations de déploiement 
doivent jongler avec la saisonnalité des travaux et les 
contraintes géographiques. Ces premières ouvertures 
au réseau sur notre commune nous permettent d’être 
confiants sur la suite des opérations.
En tant que Président du Syane (institution chargée 
du déploiement de la fibre optique en Haute-Savoie) 
depuis 2021, je sais à quel point les attentes sont fortes,
et les délais de déploiement du réseau perçus comme 
longs, souvent trop longs. C’est la raison pour laquelle 
je m’attache, quand l’occasion m’est donnée, à expliquer 
le processus de déploiement d’une « poche technique »
du réseau « FttH » (Fiber to the Home, fibre à l’habitant).
1. Phase d’études (9 à 12 mois) : elles permettent de 

vérifier les adresses des logements, de repérer des 
réseaux existants et préfigurer le tracé du réseau.

2. Phase de travaux (9 à 18 mois) : c’est la phase 
opérationnelle de déploiement du réseau, qui 
regroupe les travaux de génie civil, le tirage des 
câbles en aérien ou souterrain.

3. Réception des ouvrages réalisés par le Syane 
(plusieurs semaines).

4. Remise des ouvrages au délégataire du Syane, 
Altitude Infra Haute Savoie, pour exploitation et 
commercialisation du réseau aux opérateurs. Dès 
réception, le délégataire déclenche un délai national 
réglementaire de 3 mois permettant aux opérateurs 
d’investir le secteur.

5. Ouverture commerciale du secteur FttH : la 
souscription d’une offre est alors permise aux usagers 
auprès d’un des opérateurs qui se sont positionnés.

Les services du Syane sont mobilisés aux côtés de notre 
collectivité pour vous apporter la meilleure information 
sur votre raccordement au réseau FttH. Vous pouvez les 
contacter directement à l’adresse infofibre@syane.fr.

Joël BAUD-GRASSET
Président du Syane

Vice-président du Département
Conseiller municipal de Bogève

C’est avec cette bonne nouvelle qu’a débuté l’année 2023. Les premières ouvertures commerciales sur la 
commune de Bogève ont eu lieu sur une partie de la commune. Deux autres phases d’ouvertures commerciales 
sont prévues au 3e trimestre 2024 et au 1er trimestre 2025, comme présentées sur la carte jointe.

LA FIBRE OPTIQUE A COMMENCÉ SON DÉPLOIEMENT 
À BOGÈVE LE 30 DÉCEMBRE 2022 !

Vie intercommunale 15
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Malgré tout, de nombreux investissements ont été entrepris tant sur le secteur alpin que nordique.
CÔTÉ ALPIN : un gros investissement sur la neige de culture a été réalisé avec le rétrofi t des enneigeurs du secteur de 
la Pointe et de Bellevouarde. Ces nouveaux enneigeurs de dernière génération de marque Techno-Alpin permettent un 
démarrage de la production anticipée avec une neige de meilleure qualité. À l’automne, un lâcher intermédiaire a été 
réalisé sur le téléski de la Pointe, dans un souci de rationaliser les remontées mécaniques en semaine et ce sans amputer 
de pistes de ski aux clients.
CÔTÉ NORDIQUE: après la création du bloc sanitaire sur le front de neige, c’est au bloc sanitaire de l’ancien bâtiment 
de faire peau neuve (fi nies les toilettes à la turque). Des toilettes refaites au goût du jour pour les skieurs, les clients de 
la salle hors-sac et du restaurant. De plus, l’embauche d’un responsable nordique polyvalent a été faite à l’automne : 
une personne capable de faire aussi bien du secours sur piste que du contrôle de forfait et même du damage en cas 
de besoin. Un engin de damage Kässbohrer PB400 équipé pour le nordique (traceur + fi nisher fi n) a été acheté cette 
saison. C’est la première dameuse acquise neuve par le SIVU depuis 1988 et ce grâce à une subvention exceptionnelle 
accordée par le département pour les sites nordiques. Elle devrait être livrée dans les prochains jours.

Les récentes chutes de neige du 18 janvier 
dernier ont permis la réouverture étape 
par étape de la totalité du domaine. Cet 
épisode neigeux et de froid intense nous 
laisse espérer des conditions idéales 
pour les vacances de février qui arrivent 
à grands pas et ce afi n de terminer en 
beauté cette 50e saison.

LA STATION DES BRASSES FÊTE SES 50 ANS !

Pour ses 50 ans, la station des Brasses n’est une nouvelle fois pas 
épargnée. En effet, après le manque de neige, la crise du Covid, le 
pass-sanitaire, voilà pour cette année la crise énergétique (année de 
renégociation du marché de l’énergie). Même si le comité avait délibéré 
¼²u¿ ²uÚ¿�¿ ¬al�¿� le d�î c�t ann²nc� Ʃle �u¿eau �la¿�� deÂ ¬a�¿eÂ aÚa�t 
d�c�d� d’une cl� de ¿�¼a¿t�t�²n ¼²u¿ a�Â²¿�e¿ le d�î c�t d’�ne¿��e ¼a¿ une 
participation exceptionnelle des 4 communes), la météo capricieuse a 
a¥²ut� une d�ffi  cult� Âu¼¼l�¬enta�¿e { cette ann�e ann�Úe¿Âa�¿eƚ

photo © Haute-Savoie actualités
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COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DE LA VALLÉE VERTE
DÉMÉNAGEMENT DANS UN BÂTIMENT QUI A DU CARACTÈRE !

LA MAISON FRANCE SERVICES OUVRE SES PORTES
Vous avez besoin d’aide pour vos démarches administratives ? Vous 
rencontrez des diffi cultés avec Internet ?
France services est un guichet unique qui donne accès dans un 
seul et même lieu aux principaux organismes de services publics : 
le ministère de l’Intérieur, le ministère de la Justice, les Finances 
publiques, Pôle emploi, l’Assurance retraite, l’Assurance maladie, la 
CAF, la MSA.
Au-delà des formalités administratives, vous avez également accès à 
des postes informatiques en libre-service.
Les agents France Services de la Communauté de Communes de 
la Vallée Verte vous accompagnent dans toutes vos démarches en 
ligne.

Adresse :
Maison France Services
131 Rue de la Vallée Verte
74420 BOËGE
Tél. : 04 50 39 09 20

Horaires :
Ouverture au public sans RDV
• Lundi & Mardi 9h -12h30 / 14h -17h30
• Mercredi - Jeudi & Vendredi 9h -12h30

Dans le précédent bulletin, nous 
vous présentions les travaux 
d’aménagement en cours d’un 
guichet unique regroupant les 
bureaux de la CCVV, une Maison 
France Services, les bureaux de 
l’ADMR et diverses permanences 
accessibles aux habitants de la Vallée 
Verte (consultance architecturale, 
médiateur, Haute-Savoie Rénovation 
Energétique).
L’emménagement des services 
administratifs de la CCVV devait 
se faire au 2 janvier 2023. Mais les 
fi ns de chantier ne sont jamais bien 
simples. Le vendredi 20 janvier 
2023 au soir, tout était prêt pour le 
transfert des services administratifs 
de l’intercommunalité.
Le lundi 23 janvier, en poussant 
la porte d’entrée pour prendre 
possession du bâtiment, le personnel 
de la CC de la Vallée Verte a eu la 
désagréable surprise de mettre les 
pieds dans l’eau. Une importante 
fuite d’eau était survenue dans le 
week-end au premier étage, ce qui 
ne manqua pas, par gravité d’inonder 
le RDC, avec d’importants dégâts 
sur la partie Maison France Services, 
le tableau électrique et la baie de 
brassage informatique.

Retour à la case départ dans les 
locaux de la mairie de Boëge, sans les 
cartons, sans internet, sans serveur, 
sans copieur, etc. Autrement dit, 
retour à l’âge de pierre. 
4 semaines plus tard, après 
assèchement du bâtiment et de 
nombreux échanges avec l’assureur, 
l’expert et les différents corps de 
métier impactés par le sinistre, nouvel 
essai, concluant cette fois-ci !

Il faut encore un peu de temps 
pour clôturer ce dossier de sinistre 
et retrouver le bâtiment tel qu’il 
avait été livré en fi n de chantier. 
Mais le personnel de la CCVV et 
de la Maison France Services sont 
là pour vous accueillir dans ce 
nouveau bâtiment intercommunal. 
L’ADMR intègrera les locaux dans 
les prochaines semaines.

Nouvelle adresse
131 Rue de la Vallée Verte
BP 21
74420 BOEGE
Tél. 04 50 39 09 20
contact@cc-valleeverte.fr

Site internet en 
construction

Le site internet de la CCVV 
se refait une beauté, il est 
inaccessible pour le moment 
mais la nouvelle version arrive 

dans les prochaines semaines.



TRI SÉLECTIF

Simplifier le geste de tri en ouvrant le bac de collecte 
sélective à tous les emballages
Vous l’avez peut-être remarqué mais depuis le 1er janvier
2023, les consignes de tri ont changé. En plus des papiers 
et emballages en carton, aluminium, acier et verre, vous 
pouvez désormais trier la totalité de vos emballages en 
plastique. Et pour cela, plus qu’un seul bac de tri pour 
l’ensemble des emballages et papiers : le jaune. Le verre 
reste inchangé.

Pourquoi mettre en œuvre cette simplification ?
Pour augmenter le recyclage de tous les emballages. La 
simplification du tri active deux principaux leviers pour 
atteindre cet objectif : tout d’abord, elle contribue à 
systématiser le geste de tri des citoyens. Elle aide à lever 
les doutes, exprimés par 4 Français sur 5 au moment de 
trier leurs emballages. Les emballages en plastique, tels 
que le blister, la barquette, le film plastique, le tube de 
dentifrice, le pot de yaourt, etc... constituent les erreurs 
de tri les plus fréquentes, même chez les bons trieurs. 
En simplifiant les règles des emballages en plastique, on 
permet aux Français de ne plus se poser de question. 

On peut attendre un geste de tri plus systématique car 
plus assuré : tous les emballages sont à déposer dans 
le bac de tri quelle que soit leur matière. Ensuite, la 
simplification permet de développer le recyclage des 
emballages en plastique autres que les bouteilles et 
flacons, dont le recyclage est déjà pérenne. En ouvrant 
la collecte sélective à ces emballages en plastique, on 
permet aux entreprises de recyclage de disposer de 
matière pour expérimenter les process et développer 
les technologies nécessaires à leur recyclage à grande 
échelle.

La simplification du tri permet-elle vraiment de recycler 
plus?
Oui. Dans les territoires où le tri est simplifié, on trie 
en moyenne 3 kg supplémentaires par habitant. Cette 
hausse concerne les nouveaux emballages en plastique 
(75 000 tonnes recyclées en 2021) et aussi, par effet 
d’entraînement, les emballages historiquement triés, 
papiers-cartons, verre, métal, bouteilles et flacons en 
plastique. Ces chiffres confirment que simplifier le geste 
de tri permet d’augmenter sa fréquence.

Environnement18



LE COMPOSTAGE DES BIODÉCHETS :
UN ACTE CITOYEN EN FAVEUR DE L’ENVIRONNEMENT

OU UN ACTE CITOYEN EN FAVEUR DE L’ÉCONOMIE DES 
COMMUNES ?

Le compostage, d’abord, qu’est-ce que c’est ?
C’est prendre tous les déchets organiques (c’est-à-dire 
ce qui a été vivant – sous forme de plante ou d’un animal- 
consommé par l’être humain pour se nourrir et dont il 
reste des éléments non consommés appelés déchets 
alimentaires ou de cuisine) et les mettre dans un endroit 
dédié pour les laisser se décomposer à l’air (processus 
aérobie).
Décomposés, ces restes ou déchets peuvent servir 
d’amendement au sol des jardinières, potagers ou 
espaces verts.
C’est le fameux tas d’épluchures à côté du tas de fumier 
de nos grands-parents. Aujourd’hui, on met ces restes 
dans une grande boîte appelée composteur.
C’est le même principe que la décomposition des feuilles 
d’automne dans la nature sans odeur et sans nuisible.
Mais, tous ces déchets qui ne vont pas au composteur 
sont souvent mis dans le sac des Ordures Ménagères 
Résiduelles (OMR) qui est collecté devant son logement 
ou que l’on dépose sur un point d’apport volontaire 
(PAV).
30 % du contenu d’une poubelle d’OMR sont des 
biodéchets, souvent alimentaires. Il faut savoir qu’ils sont 
composés à 80 % d’eau. Dans notre commune, les OMR 
collectées sont transférées au centre de traitement des 
déchets de Valserhône géré par le Sivalor pour y être 
incinérées.
Collecter un déchet contenant 80 % d’eau, le transporter 
et le brûler? Ce serait un peu comme mettre le feu au lac 
à Bogève?

Et le composteur, combien ça coûte ?
Une somme modique si on fait une demande de 
composteur à l’intercommunalité, plus un peu d’huile 
de coude (oui rien que de la matière organique) pour 
le faire fonctionner. Vous pouvez aussi en acheter un en 
jardinerie.
Si vous voulez en savoir plus ou bien avez des 
questions, visitez le site du Réseau Compost Citoyen 
(aura.reseaucompost.org), association rassemblant 
les acteurs régionaux du compostage (collectivités et 
professionnels) créée à l’initiative de l’Ademe il y a une 
dizaine d’années et partenaire de la Région Auvergne 
Rhône Alpes pour mettre en œuvre la politique du 
SRADDET (Schéma Régional d’Aménagement de 
Développement Durable et d’Égalité des Territoires) 
volet déchets pour les biodéchets.
Faites vite, le 1er janvier 2024, tout le monde, particulier, 
collectivité ou professionnel, producteurs de biodéchets, 
devra les trier à la source et il sera défendu de les mettre 
dans sa poubelle d’ordures ménagères !
Alors compostons !

Patrick Lotteau, ABCompost, (domicilié à St Jeoire) 
Réseau Compost Citoyen Auvergne Rhône Alpes, 

janvier 2023

Page du Sivalor
dédiée au

compostage
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LE FRELON ASIATIQUE : UN RÉEL DANGER

Un envahisseur :
Débarqué en France, en 2004, dans 
un lot de poteries en provenance 
de la province chinoise de Jiangzu, 
province limitrophe de Shanghai, ce 
passager clandestin, grand prédateur 
de colonies d’abeilles domestiques 
s’installe définitivement dans notre 
département.
Après avoir en 2017, pratiquement 
colonisé toute la France et une partie 
de l’Europe, le Frelon Asiatique 
(Vespa vélutina nigrithorax), a montré 
le bout de son dard en Haute-Savoie, 
un des derniers départements, avec 
la Savoie, envahie par cette espèce 
exotique.
Si en 2017 sa présence était 
attestée uniquement dans la région 
annécienne, en 2022 il a colonisé 
toutes les basses vallées de notre 
département, seules quelques hautes 
vallées encaissées en sont encore, 
pour l’instant, indemnes.

Une biologie particulière :
Ce frelon se distingue facilement 
de notre frelon indigène (frelon 
européen : Vespa crabro) par une 
taille plus petite et par une robe 
à dominante noire avec une face 
orangée, une bande orangée sur 
son abdomen et le bout des pattes 
jaunes si bien qu’il porte aussi le nom 
vernaculaire de frelon à pattes jaunes 
ou frelon à chaussettes.

Contrairement aux abeilles de nos 
ruches (Apis melliféra), sa colonie 
n’est pas pérenne.
Ainsi chaque année, au début du 
printemps, une fondatrice, après avoir 
passé les intempéries hivernales dans 
une cachette, émerge dans le but de 
créer une nouvelle colonie.
Elle va, en premier lieu, avec des 
copeaux de bois qu’elle a prélevés et 
malaxés afin d’en faire une sorte de 
papier, bâtir un nid, de la grosseur 
d’une balle de ping-pong pour 
y élever les premières ouvrières. 
Celles-ci vont rapidement prendre 
le relais afin d’augmenter la taille du 
nid jusqu’à ce que celui-ci devienne 
aussi gros qu’un ballon de foot. 
Cette première construction appelée 
nid primaire est réalisée pendant 
le printemps et la première partie 
de l’été, généralement dans un 
endroit abrité et à hauteur d’homme. 

Ensuite il va se passer un phénomène 
extraordinaire, la colonie va délaisser 
ce nid primaire pour aller construire 
généralement au sommet des plus 
grands arbres un nid énorme, dit nid 
secondaire. C’est généralement à 
partir de cette période que le frelon 
asiatique organise de véritables 
razzias sur les ruchers. C’est aussi à 
cette époque que la colonie qui est 
à son optimum prépare la prochaine 
saison en émettant des gynes (frelons 
sexués capables de se reproduire) 
qui une fois fécondées, chercheront 
une cachette pour hiverner et 
recommencer un nouveau cycle, 
laissant la vieille colonie péricliter et 
finalement mourir.

Un impact écologique et économique 
pas encore évalué mais certain :
L’impact de ce prédateur des abeilles 
est préoccupant pour la filière apicole.

Environnement20

Un danger pour les ruches, et par conséquent pour la pollinisation



Il suffit d’une demi-douzaine de frelons asiatiques en 
prédation sur une ruche pour la condamner. Certes ce 
n’est pas l’enlèvement systématique des ouvrières qui va 
provoquer la destruction de la colonie d’abeilles, c’est le 
stress de la prédation. Devant le blocus imposé par cette 
poignée de frelons, les abeilles vont rester dans la ruche, 
renonçant à leurs tâches quotidiennes.
Ainsi, privée d’eau et de nourriture, la colonie va 
finalement s’effondrer.
Sachant qu’un nid secondaire peut contenir plusieurs 
milliers d’individus, combien de ruches et de ruchers un 
tel nid pourrait-il condamner?
Mais l’impact sur l’apiculture n’est que la partie émergée 
de l’iceberg.
En effet la principale valeur économique de l’apiculture 
n’est pas la vente de miel ni autres produits de la ruche, 
c’est une prestation de service qui, en France, est 
généralement gratuite : la pollinisation.
Cette réduction de la pollinisation par disparition 
des colonies d’abeilles aura un impact direct sur 
la biodiversité et donc notre environnement et 
finalement notre qualité de vie. Elle implique aussi, 
une baisse drastique de certains rendements agricoles, 
principalement dans les filières du maraîchage et de la 
production fruitière. À terme, cela provoquera purement 
et simplement la disparition totale de certaines espèces 
de fruits et légumes. Rappelons qu’environ 70 % de 
notre alimentation est liée à la pollinisation.
Autres impacts connexes, dus à certaines causes 
psychologiques, avec l’envahissement des étals du 
poissonnier dans les marchés forains, notamment sur 
la côte atlantique ; cet hyménoptère adore la chair de 
poisson et les ménagères hésitent à acheter du poisson 
couvert de frelons.
De même, en 2019, en Espagne, dans les régions des 
Asturies et de la Galice (où plus de 30 000 nids ont 
été officiellement recensés pour la seule Galice), les 
fruits d’automne, comme les figues et les nashi-poires, 
sont restés sur les arbres, car, littéralement couverts de 
frelons asiatiques à la recherche de sucre, les saisonniers 
ont refusé de les cueillir.

Un danger direct :
Depuis quelques années, nous remarquons que de plus 
en plus de colonies ne déménagent pas dans les hautes 
frondaisons de nos arbres mais restent sur les sites 
primaires à hauteur d’homme, principalement dans des 
haies.
Et comme c’est un insecte discret, on ne s’en rend compte 
que lorsque l’on va longer ou tailler les haies et quelques 
fois trop tard !!! c’est l’attaque massive.

La fréquence de ce type d’incident pourrait augmenter 
de manière significative pouvant causer, à terme, un 
réel problème de santé publique.
De plus, et contrairement au frelon européen qui préfère 
des biotopes naturels, le frelon asiatique a une nette 
préférence pour les lieux dégradés si bien qu’il est 
fréquent de le rencontrer dans les zones urbaines et 
périurbaines.

La lutte :
Cet insecte n’ayant aucun prédateur dans nos contrées, 
la lutte ne peut être que d’ordre anthropique.
Ainsi deux méthodes ont été développées : le piégeage 
et la destruction des nids.
Le piégeage avec des appâts spécifiques, des pièges 
sélectifs avec des protocoles à respecter.
La recherche et la destruction des nids, si possible avant 
l’apparition des insectes sexués.
Cette lutte n’est pas uniquement l’affaire des seuls 
apiculteurs, c’est l’affaire de tout le monde.
Le frelon asiatique étant classé E.E.E (Espèce Exotique 
Envahissante), sa destruction est une obligation.
Pour cela, les OVS (Organisme à Vocations Sanitaires) 
de la région AURA (Auvergne Rhône Alpes) ont 
créé une plateforme de déclaration en ligne (www.
frelonsasiatiques.fr) afin d’en harmoniser le suivi et la 
lutte.
Cléry Philippe (référent frelon asiatiques et animateur 
plateforme Haute-Savoie)
Pour venir en aide aux apiculteurs, le département de 
la Haute-Savoie leur offrira, ce printemps, des pièges 
sélectifs.

Environnement 21

Nid de frelon asiatique
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LES ENFANTS À L’ÉCOLE
Année 2022-2023
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niveau minimum.

C’est donc avec enthousiasme que les enseignants, élèves et personnel 
sont repartis pour une nouvelle année scolaire avec quelques nouveautés 
toutefois :

• UN NOUVEAU FOURNISSEUR DE REPAS: Leztroy est un groupe 
de restauration collective Écoresponsable et local (Pays de Savoie 
et Ain) qui favorise les circuits courts et les produits de saison.
Leur démarche est de « modérer le gaspillage alimentaire en 
construisant des recettes cuisinées pour les enfants, validées 
et appréciées par les enfants ». C’est en quelque sorte un choix 
de qualité versus la quantité et après avoir recueilli quelques 
témoignages des enfants, il semble que le contrat soit rempli !
Ce nouveau fournisseur a entraîné un coût supplémentaire pour les 
familles et la commune. Ainsi, il a été mis en place dans la foulée 
le quotient familial (QF) : cela permet de proportionner les prix des 
repas en fonction des revenus des foyers - voir la grille ci-après :

Pour aider davantage les familles, la commune a également adhéré au 
plan national « Cantine à 1 € » (possible grâce à l’instauration préalable 
du QF) qui permet aux familles ayant un QF inférieur ou égal à 1000 € de 
bénéficier d’un tarif de 1 € par repas. L’État s’engage sur 3 ans au travers de 
la signature d’une convention avec la collectivité. Les Bogévans devraient 
pouvoir en bénéficier jusqu’en 2025. La compensation financière versée 
par l’état à la commune est de 3 € par repas.

Depuis la mise en place à la Toussaint jusqu’à Noël, ce sont au total 482 
repas concernés.

L’ÉCOLE EN CHIFFRES

149
c’est le nombre de petits 
Bogévans qui ont fait leur 

rentrée au 1er septembre 2022.

ENSEIGNANTS
• Krystel CHARPENTIER,
PS - MS - GS: 25 ÉLÈVES
• Sandrine VISTE,
PS - MS - GS: 24 ÉLÈVES
• Marielle CLERC et Magali PICUS,
CP: 23 ÉLÈVES
• Roséliane MOREL-CHEVILLET,
CE1 - CE2: 26 ÉLÈVES
• Pierre-Yves COGNE,
CE2 – CM1 : 25 ÉLÈVES
• Jean-Michel KLIPFEL,
CM1 - CM2: 26 ÉLÈVES

Pierre-Yves COGNE, DIRECTEUR 
DE L’ÉCOLE est remplacé 
le lundi par Magali PICUS 
(décharge administrative).

• UNE NOUVELLE AIRE DE JEU :
utilisée par l’école pour 
l’entraînement au cross et pour 
les divers jeux de ballon.

Repas réguliers ou occasionnels Prix unitaire

Quotient familial < 800 € 4,20 €

801 € ≤ Quotient familial ≤ 1500 € 5,10 €

1501 € ≤ Quotient familial ≤ 2500 € 5,90 €

Quotient familial ≥ 2501 € 6,90 €
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• LES ÉVÈNEMENTS RÉCURRENTS :
Cross ELA, sorties ski pendant 6 jours, sorties piscine à Boëge, 
journée de ramassage des ordures… qui pimentent la vie de 
nos écoliers et crée un lien étroit entre enfants, enseignants, 
parents d’élèves et commune. • PROJET SUR LE CINÉMA D’ANIMATION :

Tout au long de l’année, chaque classe aura 
l’occasion de créer un petit fi lm d’animation. 
Une intervenante de l’AAA (Atelier Animation 
Annecy) vient à l’école pour proposer des 
ateliers de création sur ce thème. Cela permet 
aux enfants de mettre en image une idée 
et comprendre que l’élaboration d’un fi lm 
passe par la réfl exion et la coopération. Ils 
apprennent à se concentrer et à être patient. 
Ils découvrent également les différentes 
techniques de réalisation d’un fi lm d’animation.

• UNE ANIMATION CONSTRUCTION KAPLA GÉANTE :

Toutes les classes ont activement participé à l’atelier 
« les architectes en herbe » proposé par le « Centre 
Kapla animation » de Lyon. Durant toute une journée, 
les groupes d’enfants ont construit pendant une heure 
en atelier dirigé par un animateur. Les créations se 
sont ensuite complétées, étoffées et agrandies pour 
contribuer fi nalement à l’élaboration de chefs-d’œuvre ! 
(Voir les résultats en photos). Cette activité, ludique 
et pédagogique, met en valeur la concentration, la 
créativité, la motricité et surtout le travail coopératif et 
collectif des enfants.

• LES CHEMINS DE LA MÉMOIRE :
En fi n d’année, les classes de Jean-
Michel et de Pierre-Yves participeront 
aux « chemins de la mémoire » organisés 
par l’USEP. Il s’agit d’une journée où on 
allie la pratique sportive et le devoir 
d’histoire. Ainsi les élèves effectueront 
une randonnée depuis l’école jusqu’au 
plateau de Plaine Joux où une 
commémoration aura lieu, en l’honneur 
de la Résistance lors de la seconde 

Guerre Mondiale.
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ZOOM SUR L’APE – 
ASSOCIATION LA MONTAGNE DES PETITS 

BOGÈVANS

Parlez-nous de votre association, depuis combien de 
temps existe-t-elle ? quelle est son évolution ? Quel est 
son rôle et ses objectifs ?
L’APE La montagne des petits Bogèvans a été créée en 
1987. Depuis, les parents d’élèves se relaient pour la faire 
vivre. La particularité de cette association, c’est que les 
adhérents sont les parents d’élèves de l’école. De ce fait, 
lorsque les enfants quittent l’école, de même les parents 
quittent l’association. C’est un perpétuel renouvellement.
Le rôle principal de l’association est de récolter de l’argent 
qui aide à fi nancer les projets de l’école notamment 
certaines activités obligatoires comme le ski, la piscine 
ou la voile en cycle 3. Cet argent permet aussi à nos 
enfants de profi ter de belles sorties scolaires comme le 
parc des oiseaux à Villars-les-Dombes l’an dernier. L’APE 
offre également aux enfants des prestations telles que 
la venue du Père Noël. C’est à cette occasion d’ailleurs 
qu’elle participe au renouvellement des jeux de chaque 
classe et de la garderie. Elle contribue à certains 
événements organisés par les animatrices (décoration 
pour la boum d’Halloween par exemple).
Son rôle c’est aussi de créer du lien entre les parents. 
Et cela dès le premier jour de la rentrée, avec le « café 
des parents ». Devant l’école, l’APE offre café, thé et 
chouquettes. Les parents peuvent se rencontrer et 
accueillir les nouveaux parents autour d’un petit moment 
convivial.
Enfi n, elle a un rôle au sein de la commune. Ses 
manifestations participent à la vie communale. La boum 
de Noël avec la vente de tartifl ette, huîtres et autres 
chapons, le loto, le marché aux fl eurs, sont autant de 
rendez-vous pour les habitants du village.

Quelles sont les activités de votre association et le public 
qui en bénéfi cie ? Quels sont les partenaires ?
Les principaux bénéfi ciaires sont les enfants. L’argent 
récolté complète le budget mis à disposition des 
enseignants, équipe dynamique et pleine d’idées pour 
enrichir la vie scolaire de nos enfants.
Depuis la rentrée, nous avons déjà organisé le café des 
parents à la rentrée.
Nous avons participé à octobre rose (fabrication et vente 
de bracelets, vente de crêpes et gâteaux et concert pour 
enfants).

Nous avons été accueillis à la librairie Colibri pour faire 
des paquets cadeaux (avec petite formation pour de jolis 
paquets).
Le Père Noël est passé dans les classes pour apporter 
des cadeaux pour l’école, chaque enfant a reçu un Père 
Noël en chocolat et une photo prise avec le Père Noël 
dans un décor magique.

Le café des parents

Octobre Rose



Vie scolaire 25

Et pour bien terminer l’année, nous avons organisé 
une boum le vendredi des vacances, avec tartifl ette, 
tapas, maquillage, visite du Père Noël… C’était aussi 
l’occasion pour les enfants de nous présenter avec leurs 
enseignants un spectacle de chansons très apprécié.
Pour la suite, nous avons notre traditionnel loto qui aura 
lieu le samedi 4 février, le marché aux fl eurs le 12 mai et 
la fête de l’école le 24 juin. Nous espérons avoir autant 
de succès que les années précédentes.
En complément de ces actions, l’APE est subventionnée 
par la mairie et le département. Cette année la 
région donne une subvention pour participer aux 
frais de transport pour les sorties neige des élèves de 
l’élémentaire.
La mairie met à disposition de l’APE la salle des fêtes 
pour les manifestations et la salle des associations pour 
les réunions, ainsi que des placards pour stocker le 
matériel.

Maintenant parlons un peu des personnes qui font vivre 
l’association : Combien sont-elles ? Quelles sont leurs 
tâches ?
La montagne des petits Bogèvans, c’est avant tout : tous 
les parents d’élèves, avec depuis le 30 novembre 2022 
un conseil d’administration composé de 15 personnes 
ce qui permet de partager les tâches administratives mais 
également d’impliquer un maximum de parents.
Ce sont en effet les parents qui font vivre l’association, 
chacun avec ses compétences, chacun avec ce qu’il a 
envie d’apporter, chacun avec le temps qu’il peut donner. 
Le tout dans une ambiance conviviale.
Et pour fi nir, s’il n’y avait qu’une seule chose à retenir sur 
votre asso, quelle serait-elle ?
Cette association est un lien important :
• entre les parents de l’école et l’accueil des nouveaux 

arrivants
• entre les parents et les enseignants autour de leurs 

projets pour nos enfants
• entre les parents et l’équipe de la cantine et garderie
• entre l’école et les habitants de Bogève en 

intergénération.

Le loto

La fête de l’école

Le Marché aux fl eurs



Depuis plus de 100 ans déjà, les scouts entreprennent des activités 
variées dans la nature, s’engagent dans des projets passionnants 
et endossent des responsabilités pour eux-mêmes et pour les 
autres. Nous avons rencontré Dominique qui a œuvré à différents 
niveaux tout au long de sa vie pour le développement du scoutisme 
en France et dans le monde.
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INTERVIEW DE 
DOMINIQUE BÉNARD 

Une vie de scoutisme

Vous êtes issu du mouvement scout. Depuis quand et où 
avez-vous été actif ?
C’est une longue histoire. Pendant ma jeunesse, j’ai été 
Scout à Menton, dans les Alpes Maritimes où ma famille était 
installée. J’ai fait des études universitaires de psychologie 
et j’ai été recruté comme Conseiller d’Orientation Scolaire 
et Professionnelle dans l’Éducation Nationale. J’ai travaillé 
pendant quelques années à Évreux en Normandie. J’étais 
responsable Scout de France en tant que bénévole et des 
amis m’ont proposé de travailler comme permanent salarié 
à l’équipe nationale. J’ai accepté et j’ai été détaché par 
l’Éducation Nationale auprès de l’association des Scouts de 
France. Après avoir occupé plusieurs postes, j’ai été nommé 
Commissaire Général et j’ai dirigé l’association jusqu’en 
1983. Puis à la fi n de mon mandat et pendant 8 ans, j’ai été 
directeur du recrutement et de la formation à l’Association 
Française des Volontaires du Progrès, une organisation 
cogérée par l’État et les mouvements de jeunesse pour 
envoyer des jeunes volontaires (techniciens agricoles, 
ingénieurs des travaux publics, infi rmières, médecins) 
soutenir des projets de développement en Afrique et dans 
les Caraïbes. Entre-temps j’avais été élu, à titre bénévole 
au Comité Mondial du Scoutisme. En 1990, le Secrétaire 
Général de l’Organisation Mondiale du Mouvement Scout 
m’a proposé de prendre la direction du Bureau Européen 
du Scoutisme, installé à Genève. C’est comme cela que 
je suis arrivé dans la région. 1990, c’était une époque très 
intéressante. Avec la chute du régime soviétique, il fallait 
soutenir la renaissance du mouvement scout dans tous 
les pays d’Europe centrale et Orientale, depuis les pays 
baltes jusqu’en Albanie. Le mouvement scout y avait été 
interdit d’abord par Hitler dans les années 40, puis par 
Staline après la guerre. Je me suis donc attaqué à la tâche 
d’aider de nouvelles associations scoutes à renaître et à 
se développer dans 15 nouveaux pays. Cela nous a pris 
10 ans. En 2000, j’ai été nommé directeur des méthodes 

éducatives et Secrétaire Général Adjoint au Bureau Mondial 
du Scoutisme à Genève et c’est alors qu’avec Claire, mon 
épouse, nous nous sommes installés à Bogève.

Votre action s’est dirigée vers de nombreux pays, lesquels 
principalement et pour accompagner quels projets ?
Le Scoutisme est un mouvement mondial (il existe dans 
tous les pays du monde sauf quelques dictatures comme 
la Chine, la Corée du Nord, l’Iran, etc) et totalise aujourd’hui 
plus de 50 millions de membres. Commissaire Général 
des Scouts de France et membre du Bureau Mondial du 
Scoutisme, j’ai eu l’occasion de visiter de nombreux pays 
en Afrique, en Amérique, en Asie. En tant que directeur du 
recrutement et de la formation des Volontaires du Progrès, 
j’ai visité presque tous les pays d’Afrique de l’Ouest et 
d’Afrique Centrale ainsi que les Caraïbes (Haïti). Je m’y 
suis fait de nombreux amis. De 1990 à 2000, en tant que 
Directeur du Bureau Européen du Scoutisme, j’ai sillonné 
toute l’Europe, et de 2000 à 2007, comme secrétaire 
général adjoint chargé des méthodes éducatives, j’ai 
organisé des « Jamborees », des séminaires de formation 
et des rencontres dans de nombreux pays par exemple le 
Chili, la Malaisie, le Rwanda, le Burundi, la Corée, Taïwan, 
Hong Kong. Je crois qu’au total j’ai visité près de 140 pays à 
travers le monde…

Vous avez invité de nombreuses personnalités à 
Bogève mais toujours avec une grande discrétion, 
pourquoi ?
Oui, c’est vrai, j’ai organisé beaucoup de rencontres chez 
moi à Bogève. Une fois, un journaliste local a découvert que 
nous avions à la maison Mélégué Traoré, un vieil ami qui 

À Bogève avec des amis
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avait été ambassadeur puis Ministre de l’Éducation et enfi n 
Président de l’Assemblée Nationale au Burkina Faso. Il a fait 
un reportage qui a été publié dans la presse locale. Nous 
avons reçu des gens de 57 pays à la maison, mais pourquoi 
s’en glorifi er ? Je n’aime pas me mettre en avant. Dans ma 
vie, j’ai eu la chance de vivre des choses qui sortent un peu 
de l’ordinaire, mais je ne pense pas que cela me donne le 
droit de me sentir supérieur aux autres. Beaucoup de gens 
font des choses formidables. Dans la société ce qui compte 
c’est d’agir plutôt que d’apparaître.

Vous êtes peut-être moins mobile maintenant que vous 
avez 4×20 ans mais quelles sont vos activités ?
J’ai pris ma retraite en 2007, mais ensuite pendant 10 ans 
j’ai mené une nouvelle carrière de consultant international 
spécialisé dans le soutien de projets pour l’intégration 
sociale et professionnelle des jeunes. Je travaillais pour 
une ONG genevoise et j’ai fait de nombreuses missions 
pour eux dans des pays un peu diffi ciles comme le Congo, 
le Burundi, Haïti et l’Afghanistan où j’ai conservé quelques 
bons amis, maintenant réfugiés, hélas.

Quels conseils de sage donneriez-vous aux Bogévans 
aujourd’hui au regard de votre expérience internationale ?
En 2020, à 78 ans, j’ai cessé mes missions à l’étranger et avec 
quelques copains j’ai fondé l’Association pour la Promotion 
des Approches Coopératives. Nous éditons une revue et des 
outils de formation qui sont disponibles gratuitement sur 
notre site Web (https://www.approchescooperatives.org/). 
Dans mon expérience à travers le monde, j’avais découvert 
en effet, comme l’avait dit Kofi  Annan, l’ancien secrétaire 
général de l’ONU, que « la seule voie qui offre quelque espoir 
d’un avenir meilleur pour toute l’humanité est celle de la 
coopération et du partenariat. » Il y a encore des dirigeants 
dans le monde associatif, dans les entreprises ou même au 
niveau des États qui pensent qu’être un vrai leader consiste 
à dominer les autres et à imposer ses idées. Mais quand on 
agit de cette façon, on se retrouve isolé tout en haut de la 
pyramide, on n’a qu’une vue partielle de la réalité, on prend 
des décisions médiocres et on ne parvient pas à résoudre 
des tas de problèmes récurrents. Pour qu’une communauté 
humaine fonctionne bien, il est nécessaire que tous les 

gens concernés participent aux décisions. Cela implique 
que les gens s’engagent à tous les niveaux pour être des 
citoyens actifs et responsables et que ceux qui sont à des 
postes de responsabilité soient soucieux de faire participer 
le plus grand nombre à la prise de décision. Aujourd’hui il y 
a des méthodes pour cela qui sont celles de « l’intelligence 
collective », nous les présentons sur notre site. Nous avons 
la chance de vivre à Bogève dans un village agréable où 
les relations de voisinage sont paisibles et harmonieuses 
et où la municipalité a pris d’excellentes initiatives comme 
l’agrandissement de l’école, l’ouverture du centre médical 
et de l’épicerie. On vit bien à Bogève mais nous ne devons 
pas oublier les 3 grands dangers qui menacent le monde : 
la destruction des écosystèmes par la surexploitation des 
ressources naturelles, l’aggravation des inégalités (les 8 
personnes les plus riches du monde possèdent autant que 
les 8 milliards les plus pauvres !) et la perte de sens.

LE SCOUTISME EN FRANCE
Le Scoutisme Français est constitué en fédération, rassemblant six associations : 
Éclaireuses Éclaireurs de France, Éclaireuses Éclaireurs Israélites de France, 
Éclaireuses et Éclaireurs Unionistes de France, Scouts et Guides de France, 
Scouts Musulmans de France et les Éclaireuses et Éclaireurs de la Nature. En 
tant qu’associations de Jeunesse et d’Éducation Populaire, ces mouvements 

sont agréés par le Ministère de l’Éducation Nationale.

Afghanistan - Dominique, formateur microentreprise

Madagascar - colloque interassociations
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Lucie, pouvez-vous nous en dire plus sur 
vous et sur votre famille?
Mon père est né à Bogève, ma mère, elle, 
y est arrivée en 1962. J’y suis née en 1965, 
et malgré des études puis un travail qui 
m’ont éloignée du village, j’ai toujours eu 
beaucoup de plaisir à revenir. Mon mari 
et moi avons repris la maison familiale, 
au Glandon. Elle est un peu restée « dans
son jus » des années 1960, mais nous la 
prêtons beaucoup à des membres de la 
famille ou à des amis.

Quelles ont été vos motivations pour 
accueillir cette famille?
C’est mon neveu qui a accueilli, au début 
de la guerre en Ukraine, deux « petites »
familles ukrainiennes dans sa ferme en 
Dombes (à savoir 8 personnes, les grands-
mères, mères et enfants). Constatant cela, 
nous nous sommes dit, mon mari et moi, 
que notre maison de Bogève était souvent 
vide, et nous l’avons proposée à une des 
deux familles, qui dès le week-end suivant 
est venue s’y installer.

Pouvez-vous nous décrire cette 
famille?
La famille est composée de la grand-
mère, Galina (environ 57 ans), de la 
maman, Olena (37 ans) et de ses deux 
enfants, Léo (9 ans) et Lucas (3 ans). Olena 
a poursuivi son travail de styliste depuis 
la France, travail qui consiste à réaliser 
des objets variés en tissage, cordage… 
qu’elle commercialise en ligne; elle parle 
bien l’anglais et a déjà voyagé en Europe 
(France, Portugal, Croatie…). C’est plus 
compliqué pour sa maman, Galina, qui ne 
parle pas anglais et décidera de retourner 
en Ukraine au printemps 2022. Léo suit 
des cours en ligne depuis l’Ukraine, cours 
qui n’ont jamais cessé malgré la guerre. Le 
petit, Lucas, a rejoint l’école maternelle de 
Bogève. Olena a une grande maison en 
dehors de Kiev, où elle a son atelier, ainsi 
qu’une boutique et un appartement dans 
la capitale ukrainienne.

Comment ça s’est passé - les différentes 
étapes?
Nous avons accueilli Olena et sa famille 
le 12 mars 2022, leur expliquant le 
fonctionnement de la maison, des 
commerces alentour, sortant des jeux 
pour les enfants… j’ai été ensuite très 
souvent au téléphone avec elle, ou sur 
Whatsapp, pour répondre à ses demandes 
ou lui donner des informations. J’ai été 

impressionnée par sa débrouillardise et 
les initiatives qu’elle prenait : tondre la 
pelouse, adapter le lieu à ses besoins… 
et s’adapter à une maison au confort 
sommaire mais à une nature environnante 
réconfortante. Olena est rentrée en 
Ukraine pendant l’été 2022, espérant 
pouvoir y rester, mais a dû revenir en 
octobre 2022, les conditions de vie 
devenant difficiles en Ukraine. Elle savait 
que nous allions commencer des travaux 
de rénovation de notre maison et a donc 
trouvé d’autres points de chute chez des 
amis.

Comment la famille s’est-elle intégrée ?
Je tiens à remercier les habitants de 
Bogève et Viuz, qui ont soutenu cette 
famille de diverses façons : qui a donné un 
vélo à Léo, des vêtements, qui a proposé 
des cours de français ou encore fourni 
des informations sur le fonctionnement 
de l’école, sur des démarches 
administratives… Oléna s’est vraiment 
sentie soutenue et accueillie par le village 
et a apprécié la proximité et la gentillesse 
des habitants.

Aujourd’hui ça fait 11 mois que Oléna est 
à Bogève, quel est votre ressenti?
Oléna a laissé ses bagages chez nous et y 
passe « en pointillé », puisque nos travaux 
ont commencé. Nous avons cherché un 
nouveau logement pour elle, car elle 
aurait aimé rester dans la région, mais 
cela semble difficile. Une réelle amitié est 
née entre nous, un soutien inconditionnel. 
C’est humainement très fort et, j’insiste, on 
reçoit autant que l’on donne!

Est-ce que vous conseillez à d’autres 
familles d’accueillir des familles 
d’Ukraine?
Bien sûr ! Cela a été très enrichissant, 
et toujours mutuel : Oléna a pris soin 
des lieux, nous fait des cadeaux, et nous 
faisons de même!

Lucie Janin-Maret

ACCUEIL D’UNE FAMILLE UKRAINIENNE 
PAR LUCIE ET SON MARI.

TÉMOIGNAGE DE LA MAIRIE
La guerre en Ukraine ? Chacun de nous 
a son propre ressenti, ses convictions 
face à cette situation, a aussi des images 
restées en mémoire et malheureusement 
encore présentes sur nos écrans.

Comment trouver les mots pour 
témoigner de cette rencontre avec une 
famille, certes en sécurité dans nos 
villages, mais vivant dans l’inquiétude 
pour les proches restés là-bas, voire 
même au front ? Comment montrer 
notre solidarité en respectant le besoin 
d’indépendance? Les enfants, plus 
spontanés que nous les adultes, nous 
ont aidés.

Léo (10 ans) a poursuivi sa scolarité par 
internet. Olena a choisi de scolariser 
Lucas, 3 ans, afin de pouvoir continuer 
à travailler. On ne peut qu’imaginer le 
bouleversement de ce petit garçon de 
3 ans et qui, après le traumatisme du 
départ se retrouve dans un système ne 
ressemblant pas à celui dans lequel il 
avait vécu jusqu’à présent et ne pouvant 
communiquer par la parole. Il y a eu des 
larmes mais j’espère que la bienveillance 
de tous ceux qu’il a côtoyés aura rendu 
son séjour parmi nous moins dur à vivre.

Quelques mots de la maîtresse de 
maternelle (Krystel) qui a accueilli Lucas 
dans sa classe.

L’accueil de Lucas au sein de notre classe 
s’est bien passé, même si la barrière de 
la langue n’a pas facilité son intégration. 
La maman Olena a été épaulée par les 
autres familles, notamment au niveau 
vestimentaire. Les autres enfants se sont 
montrés attentifs au bien-être de ce 
nouvel élève, même s’ils ne pouvaient 
pas échanger facilement avec lui.



Ouvrir son foyer à une jeune adolescente d’une autre contrée est une expérience incroyable que Bastien, 15 ans, a eu 
la chance de vivre. Angie, jeune japonaise de 16 ans, vivant à Yamanashi préfecture abritant le mont Fuji est arrivée en 
Vallée Verte en septembre 2022 pour 10 mois. Angie est la cadette d’une famille de 3 enfants. Elle aime la mode, le sport 
et les bonbons. Elle va au lycée des Glières et suit les cours comme tous les lycéens. Une immersion interculturelle 
encadrée par l’association AFS qui a permis à Bastien et sa famille de découvrir la culture japonaise tout en revisitant 
la leur… l’occasion de vivre en famille une aventure humaine inoubliable. Nous avons rencontré Bastien pour qu’il 
puisse nous faire partager son expérience en tant que frère d’accueil.

Quelles ont été tes motivations pour accueillir une lycéenne 
étrangère ?
Mes motivations pour accueillir une lycéenne étrangère 
étaient de vouloir en connaître plus sur son pays, apprendre 
de nouvelles choses et découvrir une nouvelle culture.

Pourquoi japonaise ?
On a choisi une Japonaise car à la fi n du mois de mars 2023 
je vais à mon tour partir en immersion avec l’association 
AFS.
Je souhaitais donc mieux comprendre la culture 
japonaise, les choses à faire et ne pas faire et me préparer 
personnellement, faciliter mon adaptation pour profi ter 
pleinement de cette expérience.

Comment s’est passée son adaptation ?
Je pense que son adaptation n’est pas encore terminée 
mais comme on dit « doucement mais sûrement ». Je 
trouve qu’elle a un peu de diffi cultés à cause de la grande 
différence de cultures.

Quelles sont les choses qui ont été / sont diffi ciles ?
Je pense que le plus compliqué c’est sûrement la différence 
de cultures et beaucoup d’actions que l’étranger peut 
faire et cela peut nous paraître très étrange. Par exemple, 
quand Angie est arrivée en France elle a dormi en classe, 
apparemment au Japon c’est bien vu.

Quelles sont les choses qui ont été / sont positives ?
Nous pouvons créer une certaine complicité avec notre 
accueillie que nous ne pouvons pas avoir avec d’autres 
personnes parce que nous pouvons communiquer et 
s’amuser des différences de cultures.

Par exemple, on compare beaucoup nos deux pays et les 
différences qu’il y a entre les deux cultures ou aussi certains 
mots à notre plus grand étonnement, qui se ressemblent.
Et maintenant que va-t-il se passer ?
Pour Angie, son expérience va se terminer en juillet, date 
de son retour au Japon.
Je vais l’accompagner jusqu’à la fi n du mois de mars 
car après ce sera à mon tour de vivre cette expérience 
d’immersion au Japon.
Je serai accueilli par une autre famille à Okazaki, une ville 
de 300 000 habitants qui se trouve dans le sud à 4h de 
Tokyo, dans une famille sportive de quatre enfants qui ont 
entre 11 ans et 17 ans et un chien.

Un conseil pour un jeune comme toi qui souhaiterait accueillir 
une étudiante ou un étudiant japonais ?

N’hésite pas, c’est trop bien !!
Tu vas énormément apprendre et découvrir des choses 
incroyables cela va sûrement te donner envie de partir à ton 
tour ou de découvrir de nouvelles cultures en accueillant 
d’autres étudiants étrangers.
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ACCUEIL D’UNE LYCÉENNE JAPONAISE

Séance de calligraphie japonaiseRentrée des classes : Angie et Bastien Drapeau de Savoie au Salève

Le yukata : tenue 
traditionnelle

Découverte des sorties 
raquettes pour Angie

Onigiri et soupe miso :
cuisinés par Angie

d’infos

Président AFS Pays de Savoie : 
Philippe CAILLER

06 47 68 64 68
philippe.cailler@afs.org
www.afs.fr
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BOGÈVE EN ACTION
Après des mois de restrictions sanitaires, les barrières sont levées et toutes les associations ont repris avec 
entrain leurs réunions pour vous offrir les nombreuses animations auxquelles nous étions habitués.
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OCTOBRE ROSE : 
une nouvelle manifestation est née !

Le bilan de cette 
manifestation est très 
positif : les participants 
étaient nombreux et 
semblaient contents, un peu 
plus de 2 500 € au profi t 
de l’association les Fées 
Roses du CHAL, mais aussi 
la collaboration de toutes 
les associations Bogévanes 
autour d’une même cause… 
La dernière fois que toutes 
les associations avaient 
travaillé ensemble, c’était 
pour les intervillages en 

2014.

Les jeunes ont souhaité se saisir de 
l’existant et de l’enrichir… Les idées 
étaient nombreuses, mais ils ont vite 
réalisé que seuls ils ne pouvaient mettre 
en œuvre leurs projets.
Ils ont donc invité toutes les associations 
de Bogève à se joindre à eux. Dès la 
première réunion, chacun a apporté 
son expertise et son expérience : ici la 
musique, là le matériel, le balisage du 
trajet… Bref une belle synergie !
En plus d’une météo favorable et de 
bénévoles motivés, ce sont les Bogévans 
qui ont été au rendez-vous de cette 
marche rose.

Le CMJ souhaitait organiser une manifestation 
permettant de reverser des fonds à une 
association.
À Bogève, Octobre rose, c’était l’éclairage de 
la mairie en rose, l’habillage des rambardes et 
lampadaires en tricot rose et la vente de nœuds 
roses tricotés.
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L’année 2022 a été une année de rencontre 
dans la joie et la bonne humeur après des 
années sans fêtes.
La vogue en a été l’exemple parfait : symbole 
de belles retrouvailles entre villageois autour 
du pot de l’amitié avec le désir d’oublier ces 
années d’isolement, de manque de gaieté et 
de rencontres amicales.
À cette fête, souffl ait un élan de liberté, de 
relâchement, de défoulement des personnes 
et tout le monde se grisait dans le plaisir de la 
fête, l’ivresse de la danse et la satisfaction de se 
parler sans masquer son sourire.
La vogue a été également le symbole de l’unité 
avec la rencontre avec d’autres associations 
qui se sont jointes à l’animation de la vogue 
en proposant une activité le dimanche matin : 
Contours et détours, une balade et Green 
Valley avec une initiation au disc golf.
Nous en profi tons pour remercier les nouveaux 
bénévoles qui se sont joints à nous durant 
l’année mais également vous, qui avez été 
nombreux à venir à nos manifestations pour le 
plaisir de se revoir, de se divertir et vivre autre 
chose.

Toute l’équipe de Bogève Animations 
est prête pour 2023 à renouveler une 
année joyeuse et festive et nous vous 
attendons toujours aussi nombreux !

BOGÈVE ANIMATIONS

Président : Frédéric Tur
06 24 03 52 65

Trésorière : Monique Chardon
04 50 36 63 61
 Bogève Animations

d’infos

La vogue
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En un peu moins de deux ans le club est fi er de voir 
certains de ses projets aboutir et d’autres avancer 
doucement mais sûrement.
Entre les entraînements et les compétitions régionales 
et nationales, le niveau des adhérents a évolué. Mais 
l’essentiel est avant tout de passer de bons moments 
entre amis et de s’amuser.
LE SAVIEZ VOUS ?
Le Disc golf dans le monde c’est :
• Un sport né dans les années 70 aux États-Unis,
• Près d’une centaine de Fédérations à travers le 

monde,
• Une Association professionnelle (PDGA Pro > Disc 

Golf Association),
• Plus d’1 millions de licenciés et 109 862 membres 

actifs à la PDGA dont 426 en France,
• Près de 11 000 parcours dont 91 en France (plein 

d’autres à venir)
• Des championnats régionaux, nationaux, Européens 

et Mondiaux,
• 26 événements Fédéraux en France et de nombreux 

tournois amicaux,
• Une activité qui rapporte : 8 685 559,00 $ de prix 

en 2022 sans compter les sponsors quand on est 
professionnel

• Un 6e titre de champion du monde remporté cette 
année par Paul McBeth (US) ; de quoi justifi er son 
contrat de 10 millions de dollars sur 4 ans avec la 
marque Discraft.

UN POINT SUR L’ANNÉE ÉCOULÉE (2022) À 
BOGÈVE :
L’association Green Valley Disc-Golf compte 
aujourd’hui 8 adhérents.
Les séances d’entraînement se font :
• Autour du stade de foot, route des Chaix 

à Bogève. Les parcours sont actuellement 
éphémères et pensés par l’association,

• Au Village Vacances Néaclub - Les Cimes du Léman 
à Habère-Poche qui a créé un parcours privé de 9 
trous. Ces parcours ont été mis à disposition pour 
l’association GVDG une fois par semaine,

• Dans les parcs publics où des parcours de disc golf 
existent (Samoëns et Genève)

Les événements :
• Présentation de l’activité au forum des associations 

de Bogève (septembre)
• Participation à la Genova Winter/Summer Cup
• Journée d’initiation de Disc Golf au stade de Bogève, 

route des Chaix (juillet)
• 4 adhérents ont participé à une manche Nationale à 

Cavaillon (octobre)
LES PROJETS DE L’ASSOCIATION POUR 2023 :
L’association a de nouveau reçu le soutien de la Mairie 
de Bogève, de la ligne Auvergne Rhône Alpes, de son 
sponsor HOLE19.fr et de la Région. Cela va permettre 
d’investir dans 9 corbeilles mobiles et de pouvoir 
organiser des tournois offi ciels en Vallée Verte.
• Organiser un tournoi à Habère-Poche au printemps,
• Organiser une journée d’initiation en été,
• Organiser un événement GLOW (tournoi de nuit) en 

automne,
• Participation des adhérents à divers tournois 

organisés par la FFFD
• Créer un parcours fi xe de 9 trous en collaboration 

avec la Mairie de Bogève, afi n d’offrir une nouvelle 
activité publique dans le village, d’apporter et de 
développer un entraînement complet aux adhérents 
de l’association de GVDG. L’emplacement est à 
défi nir.

Le Disc-Golf est accessible à tous alors n’hésitez 
pas à venir nous rencontrer lors des événements 

de Green Valley Disc Golf !

GREEN VALLEY
DISC GOLF

Président : Yoan Blanchod
 06 48 12 01 16
 greenvalley.discgolf@gmail.com
 Green-Valley-Disc-Golf
https ://discgolf.games

d’infos

Tournoi Genova Summer Cup 1
Petit à petit, le Disc Golf fait son nid...

Manche Nationale
Cavaillon

octobre 2022
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GROUPE DES AÎNÉS

LES COLIS DE NOËL 
DE NOS ANCIENS

Au seuil de l’année 2023, le groupe des aînés de Bogève 
continue son activité avec toujours autant de plaisir.

Notre jour de rencontre (habituellement le mercredi) a 
été décalé au mardi après-midi, la tranche horaire reste 
inchangée (de 13h30 jusqu’à 17 heures) . Ces moments 
d’échanges et de partages sont toujours aussi agréables. 
Chacun rêve de voir le groupe s’agrandir pour le tricot 
bien sûr, ainsi que pour les joueurs de belote.
Ce petit groupe aimerait accueillir des plus jeunes de 
tous âges et élargir son activité.
Il se veut un lieu d’échange et de partage de 
connaissances.

L’année 2022 a été riche d’échanges intergénérationnels 
grâce à la participation des tricoteuses au marché de 
Noël à Burdignin et à l’animation d’Octobre Rose à 
Bogève. Ce fut pour les participantes des moments de 
rencontre intéressants et chaleureux.
Ces manifestations ont permis d’apporter une aide 
financière à l’organisation d’Octobre Rose ainsi qu’une 
aide financière à l’action des Scouts de Cluses. Ces 
aides modestes bien sûr sont pour les tricoteuses 
une récompense de leur activité et constituent un 
encouragement à continuer avec dynamisme.
Nous souhaiterions voir arriver des nouvelles recrues 
afin d’offrir plus de modèles toujours très appréciés. Que 
notre vœu se réalise en 2023 !
Enfin nous terminons en renouvelant nos remerciements 
à la Commune de Bogève pour la salle fonctionnelle et 
confortable mise à notre disposition.

d’infos Référente : Marie-France Pinget
04 50 36 61 65
 Les mémés tricot de Bogève

Le groupe des aînés – groupe informel, libre et 
gratuit – accueille tous les mardis d’octobre à mai 
de 13h30 à 17 h30 celles et ceux qui veulent se 
joindre à lui (sauf pendant les vacances scolaires).

Quand reviennent les fêtes de fin d’année, c’est aussi un petit moment 
convivial que les membres du conseil municipal sont heureux de partager 
avec les aînés de notre beau village lors de la distribution des “colis”.
Cette année, ce ne sont pas moins de 41 octogénaires qui ont reçu un petit 
colis préparé par Séverine de l’épicerie. Parmi eux, on peut dénombrer
• 5 couples
• 13 femmes
• 14 hommes
• 4 femmes en Ehpad.
La doyenne (98 ans) est Blanche Grillet qui séjourne à la MARPA à Habère-
Lullin.
Nous avons le plaisir de glisser dans le colis une carte de vœux réalisée par 
les enfants des classes maternelles avec leurs maîtresses Krystel et Sandrine.



Après la rentrée des enfants, arrive celle de nos aînés ! Le traditionnel repas, désormais fi xé au deuxième 
dimanche d’octobre donne le départ pour les rencontres du mardi. Cette année, sans contraintes sanitaires ! c’est 
une centaine de convives qui se sont retrouvés à la Salle des fêtes.

Le menu, proposé par le chef Olivier des 
« Recettes d’Olivier » à St André a satisfait tous les 
appétits. Après les fromages de « Chez nous », il 
restait un peu de place pour le café gourmand 
des conseillères municipales, toujours apprécié !
Et, cerise sur le gâteau, comme en 2021 ce sont 
les jeunes du Conseil Municipal des Jeunes 
qui ont servi nos aînés dans la joie et la bonne 
humeur. (Ils participent aussi à la vaisselle et au 
rangement de la salle… également dans la joie 
et la bonne humeur !) Un grand merci à eux et à 
l’année prochaine !
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ATELIER INFORMATIQUE
POUR LES + 60 ANS

LE REPAS DES AÎNÉS

Afi n de lutter contre l’exclusion numérique qui 
touche en premier lieu les anciens, notre commune 
a souhaité les aider en organisant des actions
d’accompagnement en vue d’améliorer l’autonomie 
de nos 60 ans et plus, face à ces nouvelles 
technologies.
ACAPASSAV, association créée en 2018 à Annemasse, 
organisait cette formation durant le 2° trimestre 2022.
Le fi nancement du programme s’appuie sur une 
subvention de 8 967 € du Département, le reste 
étant pris en charge par la commune.
Bilan du projet inclusion numérique à BOGÈVE :
• Participants : 23 (Nombre de personnes 

bénéfi ciant d’au moins une action)
• Participation : 54 (Nombre de personnes 

présentes aux actions)
• Nombre d’heures de formation données : 51h
• Nombre d’heures de formation reçues : 144h 

(cumul pour toutes participations hors réunion 
publique).

• 13 ateliers individuels pour accompagner 
les personnes dans la prise en main de leurs 
appareils personnels.

Les ateliers se sont déroulés dans les locaux de la 
Mairie. Les participants ont très vite répondu présent 
et diffusé l’information aux autres Bogèvans.

Liste des ateliers collectifs :

INTITULÉ PARTICIPANTS ÉVALUATION

Session initiation 4 9,9

Initiation appareils tactiles 2 10,0

Initiation ordinateur 2 8,8

Sécurité et Smartphone 2 9,1

Conférence sécurité 8 9,1

Les « drives » 6 9,3

Administration Accès Essentiels 3 10,0

Initiation IPhone 3 10,0

Gérer les documents 4 9,4
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Cette année nous laissons la parole à Dorine et Anaïs, 
actrices depuis leur enfance et future relève de notre 
troupe.

La Stéphanoise fêtera bientôt ses 100 ans !
Comment une association de théâtre a survécu aussi 
longtemps dans notre petit village demanderez-vous ?
Il est possible de citer deux grandes raisons.
La première est un public toujours présent et fidèle au 
rendez-vous, qui n’a pas manqué l’appel de reprise quand 
nous avons pu remettre les pieds sur scène après deux 
ans d’interruption dus à la crise sanitaire, qui a marqué 
l’association comme le reste de la France et du monde.
La seconde raison qui fait vivre encore aujourd’hui la 
Stéphanoise, c’est sa troupe soudée, dans laquelle on y 
découvre finalement une seconde famille.
Des bénévoles partent parfois après de longues années de 
rires et de partage. Ils passent de l’autre côté de la scène et 
viennent nous soutenir dans le public.
De nouveaux bénévoles arrivent, qui commencent souvent 
jeunes. Ils ne savent peut-être pas encore qu’ils s’engagent 
dans une aventure qu’ils ne quitteront certainement pas au 
bout d’un an.
Il y a aussi les bénévoles qui partent quelques années, pour 
partir en études ou pour faire une pause personnelle, puis 
reviennent pour retrouver le plaisir de la scène et du partage 
avec cette seconde famille.

Les 3 rendez-vous de la Stéphanoise :
• les veillées patois avec repas sur réservation, qui ont 

lieu généralement sur les mois de février et mars. 
Vous y dégusterez un bon repas savoyard tout en 
profitant du spectacle en patois de nos acteurs.

• le spectacle humoristique en français, sur les mois 
de mars et avril. Pas de repas servi pour ce spectacle, 
mais bien sûr une buvette pour vous restaurer avant 
le début du spectacle et pendant l’entracte, avec 
plaisirs salés et sucrés.

• et depuis quelques années, la Stéphanoise se 
diversifie en proposant un repas souvenir au mois 
de novembre, avec des vidéos afin que nos plus 
anciens fans puissent se remémorer des moments 
amusants et émouvants.

Que dire de plus, à part merci à notre public pour votre 
retour en nombre en 2022, après une interruption 
éprouvante pour la troupe, et au plaisir de vous retrouver 
cette année 2023 et les suivantes !

Anaïs et Dorine

Repas souvenir de novembre

LA STÉPHANOISE

Présidente : Aurélie Bovet
aurelbovet@yahoo.fr
 Stéphanoise Bogève

d’infos

La Stéphanoise est une association qui rapproche les 
générations, en écrivant des pièces humoristiques, 
basées sur notre terroir, sur des sujets d’actualités 
ou sur d’autres idées farfelues dénichées par les 
bénévoles.
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Référente : Émilie LAMANT
04 50 36 65 94 (aux horaires d’ouverture)
 commune-de-bogeve8@orange.fr

LA BIBLIOTHÈQUE

Une année 2022 tout en mouvement : bénévoles, 
projets, nous continuons d’évoluer !

En effet, après des années de bons et loyaux services 
à la bibliothèque de Bogève, Madame Catherine GAL, 
notre ancienne responsable, a décidé de quitter notre 
institution. Nous tenons à la remercier pour toutes ces 
années de bénévolat et son dévouement. Nous lui 
souhaitons également une bonne continuation. Suite à 
ce départ, la mairie a nommé une nouvelle référente :
Madame Émilie LAMANT.
Notre équipe de bénévoles s’est aussi agrandie avec le 
retour d’une ancienne collègue au printemps et l’arrivée 
de deux nouvelles recrues rencontrées lors du forum des 
associations.

C’est avec joie que les enfants des écoles ont pu retrouver 
leur visite mensuelle à la bibliothèque où ils écoutent 
une lecture contée et empruntent des livres.
Nous remercions chaleureusement tous les généreux 
donateurs de livres qui contribuent à l’enrichissement de 
la bibliothèque.
En 2023, la bibliothèque continuera d’évoluer et vous 
proposera de nouveaux services en plus de ceux actuels.
• informatisation de la bibliothèque et un portail 

lecteur sera mis en place.
• participation à l’opération « Premières Pages », 

animation pour les tout-petits.
• installation d’une boîte à livres vers l’esplanade de 

jeux, soit une extension de la bibliothèque hors de 
ses murs.

Pour finir, toute l’équipe de la bibliothèque  se réjouit de 
vous accueillir dans ses locaux.

En ce qui concerne les services, depuis la fin de l’année 
la bibliothèque est MEMBRE DU RÉSEAU DAISYrable
qui propose gratuitement des livres audios à un public 
en difficulté particulière face à la lecture (DYS, non-
voyants…). Pour toute information complémentaire, 
nous nous tenons à votre disposition.

HORAIRES
• Mardi : 16h-19h30

(hors vacances scolaires)
• Samedi : 10h-12h30 (toute l’année)

Ces horaires peuvent être modifiés en
 fonction des disponibilités des bénévoles.

d’infos

Nous souhaitons rendre hommage à Madame Monique 
JANIN. Ancienne bénévole et référente culturelle sur 
Bogève dans notre bibliothèque, c’est avec tristesse 
que nous avons appris son décès.
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d’infos

Après deux ans d’absence, la FMB fait son grand retour. En 2022, nous avons décidé de faire notre retour 
au centre du village. Ainsi le 11 juin 2022, nous avons été les premiers (même avant l’inauguration) à 
organiser un événement sur cette nouvelle place.

Président : Sébastien Chardon
06 35 35 44 10
 Fête de la Musique Bogève

Ah! cette place nous a causé bien des tracas ! Où met-on la scène? Où 
place-t-on les tables? toutes ces petites questions qu’on a dû se poser 
car pour une première organisation il nous fallait prendre nos marques.
C’est avec plaisir que les Bogévans et Bogévanes sont revenus à cet 
événement. Venus nombreux, même très nombreux, une place comble 
pour le plus grand bonheur de nos bénévoles. Que retenir de fort de cette fête de la 

musique en 2022?
Un record de fûts de bière passés à la 
tireuse, une année record qui va rester 
dans les annales mais on espère que 
l’année prochaine on retrouve le même 
public aussi enthousiaste et encore plus 
nombreux.

Le Bureau

Un grand remerciement à nos 
groupes et surtout à tous nos 
bénévoles sans qui rien ne 
serait possible.

LES JEUX 
INTERVILLAGES

Vallée Verte : Cédric Babe
06 75 19 80 81

Massif des Brasses : Raoul Chardon
04 50 36 63 61

d’infos

Après deux ans d’absence, les Intervillages des 
Brasses auraient dû se dérouler à Onnion. Faute 
de bénévoles pour s’en occuper, la commune 
d’Onnion a été contrainte d’annuler cette édition.

Villard ayant remporté la victoire en 2019, les Intervillages de 
la Vallée Verte se sont tenus à Villard. Boëge a dominé ces jeux 
et s’est imposé. Bogève n’a pas démérité et termine 5e sur les 
9 équipes présentes.



LE BUREAU :

• Présidente : Claire Bapst (maman de CM1)
• Trésorière : Aurélie Roger (maman de CM1)
• Vice-trésorière : Morgane Cloarec (maman de MS)
• Secrétaire : Alexiane Réant-Cayet (maman de CE1)
• Vice-secrétaire : Aline Mangin (maman de CE2 et PS)
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d’infos
Présidente : Claire Bapst

 apebogeve@gmail.com
 APE La Montagne des Petits Bogévans

Notre école de Bogève grandit et l’APE La montagne des 
petits Bogèvans se doit d’évoluer elle aussi.

Cette année a été mis en place un conseil d’administration 
réunissant une quinzaine de parents bénévoles motivés 
à œuvrer pour permettre le financement d’ateliers, de 
sorties, d’intervenants tout au long de l’année. Au sein de 
ce conseil d’administration a été désigné un bureau pour 
les tâches plus administratives. L’objectif pour nous, c’est 
de continuer à aider nos enseignants dans leurs actions, 
soutenir les activités de la garderie. Mais pas seulement ! 
Notre association souhaite continuer à créer du lien entre 
les Bogèvans, les nouveaux parents, les plus anciens et 
nos anciens.
Pour cela, nous organisons tous les ans  des manifestations 
conviviales ouvertes à tous. Notre plus grande fierté, 
c’est de voir nos enfants s’amuser, partager, grandir et 
aussi de voir les plus grands heureux de se réunir pour 
nos enfants.
Pour pouvoir arriver à faire tout cela, nous devons récolter 
des fonds ! Nous organisons des actions phares :
• Les calendriers en automne
• Le Loto durant l’hiver
• La vente de chocolats et de volailles à Noël
• Le marché aux fleurs
• La boum de Noël
• La fête de l’école

Comme toutes les associations, tout cela ne peut 
fonctionner qu’avec la mobilisation de bénévoles et, 
sans eux, les enfants ne pourraient pas bénéficier de ces 
activités et interventions de qualité. 
Ce sont les parents qui font vivre l’association, chacun 
avec ses compétences, chacun avec ce qu’il a envie 
d’apporter, chacun avec le temps qu’il peut donner; le 
tout dans une ambiance conviviale. Nous vous attendons 
nombreux.
Et vous, tous les autres, vous pouvez nous soutenir en 
participant à nos manifestations et en faisant vivre nos 
actions ! A bientôt !

A.P.E.LA
M

O
NT

AG
NE DES PETITS BOGEVAN
S

Un grand merci à Alexiane pour ses années 
de présidence et pour l’engagement et l’aide 
qu’elle continue à apporter à l’APE. C’est avec 
plaisir que je reprends le flambeau, entourée 
de l’équipe dynamique de bénévoles et des 
nouveaux venus dans l’association.

Claire BAPST
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Depuis plus de 60 ans maintenant, le ski club de Bogève 
a pour mission de former des skieurs sur le massif des 
Brasses. Pour la saison en cours, nous avons dépassé les 
100 jeunes licenciés dans notre club. Nous sommes très 
î e¿Â de cette att¿act�Ú�t� et n²uÂ eÂ¼�¿²nÂ la ¬a�nten�¿ 
encore pendant de longues années.

66 enfants font leurs armes cette saison au sein de la section 
initiation. Avec un démarrage poussif à cause du manque 
d’enneigement, la saison a véritablement été lancée mi-
janvier. Tous les samedis, le front de neige de Chaîne d’Or 
s’anime au rythme des cours de ski, chacun se frayant un 
chemin pour retrouver son groupe et son moniteur. De 3 
à 12 ans, les petits skieurs sont répartis dans des 
groupes à leur niveau et peuvent progresser 
jusqu’à l’étoile d’or en ski alpin. Après, toujours 
dans la section initiation de notre club, ils ont la 
possibilité de découvrir d’autres types de glisse, 
comme le télémark, le snowboard et le ski de 
fond afi n de devenir des skieurs polyvalents.

Pour les enfants qui cherchent à vraiment progresser 
techniquement, skier vite et se confronter à d’autres 
skieurs lors de courses, il existe la section compétition. 35 
enfants de 6 ans à 20 ans en font partie. Ils ont la possibilité 
de participer à des courses autour des Brasses, puis dans 
tout le département, à travers la France puis même au 
niveau international pour certains. À partir de 16 ans, ils 
sont accompagnés pour préparer différents diplômes liés 
aux métiers de la montagne, moniteurs, pisteurs, guide… 
Dans notre région, c’est tout à fait complémentaire avec la 
poursuite des études.

Notre ski club essaye également de participer à la vie 
du village. Notre festival de musique, le BeforSKi a 

connu en vif succès en 2022. Nous proposerons 
à nouveau cette soirée de concerts, mais tous 
les deux ans. Nous vous donnons rendez-vous 
en 2024. Des soirées organisées dans la salle 
« La Stéphanoise » permettent de partager de 

très bons moments de convivialité. En février, 
la soirée fondue devient un incontournable de 

l’hiver. Suite au succès de notre dégustation d’huîtres 
lors d’un samedi de décembre, nous vous proposerons 
de nouvelles dégustations au printemps sur la place du 
village. Nous espérons vous compter nombreux à ce 
moment-là.

Toute l’équipe du ski club de Bogève.

SKI CLUB DE BOGÈVE

Président : Pierre-Yves Cogne
 https://ski-club-bogeve.clubffs.fr
 Ski Club Bogève
 scbogeve@gmail.com

d’infos

à 12 ans, les petits skieurs sont répartis dans des 
groupes à leur niveau et peuvent progresser 

du village. Notre festival de musique, le BeforSKi a 
connu en vif succès en 2022. Nous proposerons 

la soirée fondue devient un incontournable de 
l’hiver. Suite au succès de notre dégustation d’huîtres 
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Le Judo Club Des Brasses a fait sa 5e

rentrée en septembre. Lors de son 
AG annuelle, le comité fondateur a 
transmis la direction d’un club familial, 
dynamique avec de véritables valeurs 
sportives et humaines. C’est dans 
le même état d’esprit que Julien 
BECHERAS, le nouveau président et 
sa nouvelle équipe, accompagneront 
les adhérents durant les quatre 
prochaines années.
Nous remercions Patrick Chardon et 
les membres de son conseil municipal 
de permettre au club de vivre cette 
belle aventure. La commune de 
Bogève constitue un partenariat 
central de la vie de notre association. 
Le « pédibus » mis en place en accord 
avec la mairie et en collaboration avec 
le personnel périscolaire, permet à 
Bernard PAGNIEZ notre professeur, 
d’amener chaque mardi directement 
les enfants au cours de judo.

Nous avons désormais 200 adhérents 
dont 44 enfants et 7 adultes de 
Bogève. Les cours de Taïso qui ont 
lieu chaque lundi matin et jeudi soir 
à la Stéphanoise, sont destinés à un 
large public de tout âge. Cette année, 
le nombre de participants est en nette 
augmentation avec une vingtaine 
d’inscrits. Il nous semble important de 
souligner que Bernard s’est formé et a 
obtenu le label sport santé Bien-Être. 
Chacun peut trouver des précisions 
sur le site du Judo Club des Brasses.

Le 15 et 16 avril nous organisons 
des portes ouvertes ainsi que notre 
tournoi annuel au gymnase de Saint 
Jeoire. Au mois de juillet, à l’occasion 
du passage du Tour de France dans 
la Vallée Verte nous serons présents 
sur le parcours pour promouvoir 
notre sport et ses valeurs. Enfi n, nous 
tentons, pour les jeux Olympiques de 
Paris 2024, d’obtenir des places pour 
nos adhérents les plus passionnés.

Toute l’équipe du 
Judo Club des Brasses

d’infos

Président : Julien BECHERAS
 www.judoclubdesbrasses.com
 judoclubdesbrasses@hotmail.com
 06 82 23 62 95
 Judo Club des Brasses

JUDO CLUB DES BRASSES
AFFILIÉ FFJDA

Président : Raoul Chardon
 04 50 36 63 61

FOOT DE BOGÈVE
Vous êtes fan de foot ?
Venez nous rejoindre !
En hiver, en janvier et février, au gymnase de Boëge le 
mercredi soir de 18h à 19h45
En été, d’avril à septembre, sur le terrain des Chaix à 
Bogève, le mercredi soir à 18h.
Notre association rassemble tous les passionnés de foot, 
toutes générations confondues, qui souhaitent pratiquer 
ce sport dans la bonne humeur et la joie.
Pour plus d’information, contacter Raoul !

d’infos

Ghislaine JULIARD, présidente 
sortante, remercie les membres 
du comité fondateur pour ces 4 
années créatives et de partage, 
les adhérents et leurs familles 
pour leur confi ance, leur 
soutien, leur participation aux 
évènements du club.
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LA VIE DE 
LA PAROISSE

Depuis le décès du père Jean Grillet en mars 2022, le 
père Damien est seul pour officier sur les deux secteurs 
Visitation en Vallée verte et St François Jacquard.
De ce fait, nous n’avons malheureusement plus qu’une 
messe tous les deux mois dans notre église de Bogève.
Nous avons eu la chance de célébrer la veillée Pascale 
le 16 avril 2022. La messe a aussi été célébrée le 
1er janvier 2023, fête de notre patron St Étienne. Après 
la messe toute la communauté était invitée à boire 
du vin chaud et quelques-uns sont restés pour notre 
traditionnel pique-nique.

Nous avons de la chance d’être une équipe pour faire vivre 
la communauté de Bogève: entre le balayage, le chauffage, 
l’ouverture de l’église tous les jours, le catéchisme, la liturgie, 
les funérailles, les baptêmes, beaucoup de petites mains 
discrètes se dévouent au service des autres.

Contact général : Maryvonne Baud-Grasset 
0450366048

Chargée de mission catéchèse :
Séverine Dutriaux 0681051066

 dutriauxseverin@gmail.com
 la-visitation-cate@diocese-annecy.fr

Aumônerie : Denis Grillet  grillet.denis@gmail.com
Chorale / Musique: Éliane Baud-Grasset 0450369760

d’infos

Le père Jean Grillet né le 27 septembre 1937, 
ordonné en août 1965 et nommé en différents 
endroits du diocèse. Il a terminé son ministère 
à Viuz-en-Sallaz, avant de prendre sa retraite à 
Habère-Poche et de rendre de nombreux services 
dans notre Vallée Verte.
Jean, tu as célébré ta première messe le 29 août
1965 et ta dernière le 16 décembre 2021 dans 
cette église de Bogève. Nous garderons de toi 
l’image d’un homme jovial et plein d’humour qu’il 
faisait bon rencontrer.

Le père Régis Burnier, dernier prêtre à avoir habité 
le presbytère pendant 12 ans.
Arrivé à Bogève en 1971, il est resté notre pasteur 
et celui de la Vallée Verte jusqu’en 1996. On se 
souviendra de son charisme dans ses sermons, 
on repartait nourri avec un code de vie. Il était 
exigeant pour lui et pour les autres. Son caractère 
explosif cachait, comme le disait notre sœur 
ermite, un diamant brut.

En 2022, deux prêtres bien connus des bogévans sont décédés.
HOMMAGES
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d’infos
Président : Philippe Pinget

06 26 56 75 31
pinget.philippe@wanadoo.fr

COOPÉRATIVE 
LAITIÈRE

En 2022 nous avons des actions de sensibilisation et de 
promotion de nos sentiers et de leur contour. Tout d’abord 
à travers notre participation au forum des associations de 
Bogève, puis lors de la Vogue de Bogève avec l’organisation 
d’une randonnée pédestre et surtout la réhabilitation des 
vieux panneaux et balisages existants.

Présenter nos projets et futures actions aux Bogévans est un 
pilier de notre communication et un axe de développement 
pour 2023. À travers le forum des associations, le bulletin 
municipal ou par des communications communes avec 
la municipalité nous augmentons la crédibilité de notre 
association et recentrons nos actions sur Bogève. Nous avons 
ainsi décidé pour 2023 de nommer une personne référente 
à Bogève et de solliciter un courrier du conseil municipal 
nous facilitant les contacts avec les autres communes et les 
propriétaires terriens et agriculteurs.
La réhabilitation des vieux panneaux et balisages existants
a été en 2022 une étape importante qui va nous permettre 
dès le printemps 2023 de proposer des randonnées 
découvertes sur des itinéraires balisés mais également de 
développer un réseau d’environ 10 sentiers et itinéraires 
de balades sur les chemins communaux et ruraux avec un 
départ commun du parking des écoles.
La découverte de nos sentiers sera facilitée par la mise en 
place sur le parking d’un panneau d’information avec une 
carte et un totem indicateur du tracé GPX ainsi qu’une 
description détaillée des sentiers de la commune.
Nous espérons que grand nombre de promeneurs pourront 
profi ter de ces itinéraires et n’hésitez pas à rejoindre 
l’association, Détours et Contours en Vallée Verte.

d’infos

Président : Patrick Bussy
06 12 88 69 06
 detoursetcontours@orange.fr
www.detoursetcontoursenvalleeverte.fr

Le 7 août, seize personnes étaient présentes en ce 
jour de vogue à Bogève. Non pas pour les autos 
tamponneuses (quoi que…), mais pour partager un 
moment de balade et de convivialité.
À neuf heures, chaussures de marche lacées, bâtons 
en main, ils sont partis pour découvrir le chemin de 
la Crêta sillonnant entre bois et champs. Une petite 
pause-café bien appréciée au Col de Ludran où 
les échanges et discussions allaient bon train, les 
marcheurs sont repartis d’un bon pas sur Bogève, 
tous enchantés de leur balade. Le grand air ayant 
creusé l‘appétit, certains allaient manger les fi lets 
de perches servis à la Salle des Fêtes.
Tous se sont quittés ravis d’avoir découvert un 
nouveau sentier fait de Détours et de Contours.
À L’ANNÉE PROCHAINE !

d’infos
Président :
Jacky Bovet

06 79 98 82 14

ASSOCIATION COMMUNALE 
DE CHASSE AGRÉÉE
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Malgré une année mouvementée avec pas mal 
de blessés, quelques- uns de nos licenciés ont 
quand même pu faire fumer les baskets sur certains 
évènements, notamment sur les trails du Haut Giffre, 
Trail des Allobroges, La Gypaète ainsi que L’UTM.
Une première également cette année, toute l’équipe 
s’est mobilisée pour tenir un ravitaillement sur le 
Trail du Haut Giffre à Samoëns, une belle journée 
conviviale au cours de laquelle nous avons pu vivre 
l’expérience Trail du côté bénévolat. Tout le monde 
était satisfait et nous pensons que les coureurs, que 
nous avons choyés, garderont un bon souvenir de 
leur passage à notre ravito.

Pour cette année, un grand nombre d’entre nous pense 
évidemment à participer à la première édition du 
Trail des Brasses. Comment ne pas participer à un tel 
événement se passant sur nos terres.
Nous souhaitons un prompt rétablissement à nos 
coureurs blessés, qu’ils nous reviennent vite en forme.

La Family Fun Trail

FAMILY FUN TRAIL

Après 7 ans à la présidence,  nous remercions 
chaleureusement notre Président Jean-Michel 
Langard pour toutes ces années investies au 
sein de l’association et lui souhaitons un bon 
rétablissement.

Petite rétrospective de la Family Fun Trail 2022.

d’infos  Familyfuntrail74@gmail.com

GYM DE LA VALLÉE VERTE
QUOI DE NEUF ?

NOUVEAU LOGO - NOUVEAU LABEL QUALITÉ CLUB 
SPORT SANTÉ
Pour la deuxième fois consécutive décerné par le Comité 
Départemental.
Cette labellisation vous garantit un encadrement 
Sport Santé professionnel et valorise la qualité de leur 
fonctionnement associatif… 26 items incontournables 
dont l’accueil des licenciés, l’apport de conseils 
personnalisés aux pratiquants, la formation 
continue des animateurs sportifs…

ET TOUJOURS À BOGÈVE:
LE LUNDI : 2 COURS EN SALLE avec Marie-Sylvie :
• 18h30: Gym du Dos et Pilates
• 19H45 Cardio-renfo
Contact : m.sylvie74@yahoo.fr

SÉANCES ACTI’MARCH AU TERRAIN DES CHAIX 
avec Marie « Pépette »:
• le mardi de 18h30 à 19h30
• le jeudi de 19h30 à 20h30
Contact : pepetdid@wanadoo.fr

d’infos
 gv.vallee.verte@gmail.com
gymnastiquevalleeverte.jimdofree.com
 Gym Vallée Verte

D’autres cours sont proposés sur le secteur de 
la Vallée Verte, retrouvez toutes les infos sur 
notre site internet.
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En 2022, la MJCI Les Clarines s’est réanimée ! Les évènements culturels ont pu reprendre, 
invitant les habitants du territoire tantôt à une soirée humour avec le magicien et 
humoriste Julien Sonjon, tantôt à une soirée Swing avec le duo French’ment Jazz.

L’année s’est terminée en beauté début juin 
avec les traditionnelles fêtes de la MJCI après 
deux années d’arrêt suite au Covid-19. Tous les 
adhérents aux activités, de danse, musique et 
théâtre ont profité d’une superbe scène installée 
dans le gymnase de Saint-Jeoire et ont pu offrir à 
cette occasion un magnifique spectacle !
En 2023, nous lançons la deuxième édition du 
Carnav’ALI, après le succès de l’an dernier, nous 
ne pouvions rater l’occasion de faire défiler et 
danser les enfants et les habitants du territoire 
une fois de plus ! Rendez-vous le 17 avril ! Cette 
année, nous lançons notre première formation au 
diplôme du BAFA (Brevet d’Aptitude aux Fonctions 
d’Animateur), en partenariat avec la MJC de 
Chamonix. Nous proposons aux jeunes une aide 
financière et un accompagnement personnalisé 
pour cette session, qui aura lieu du 8 au 15 avril.
Tout au long de cette nouvelle année, nous vous 
attendons pour des évènements culturels, enfance 
et jeunesse. Restez à l’affût sur nos réseaux !

d’infos

 04 50 36 85 10
 info@mjci.net
 jeunes@mjci.net
 ali@mjci.net
mjcilesclarines.fr
 MJCi Les Clarines

LA MJCI LES CLARINES

Ce sont aussi les actions jeunesse qui se sont développées 
avec notamment le tout premier « Chantier Jeunes ». Cinq
jeunes de Bogève et un jeune de Fillinges ont ainsi aménagé 
un chemin forestier de la commune près de l’esplanade de 
jeux en échange d’une participation financière pour leur
projet de mobilité (permis de conduire, code de la route, 
BSR…). Une belle réussite pour ce projet et pour les jeunes !
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OSTÉOPATHE

POUVEZ-VOUS NOUS PARLER 
DE VOUS?

Qui êtes-vous?
Isaline Dhahri Goy, 40 ans, je suis née 
et j’ai grandi à Bogève. Après avoir 
pas mal bougé pour mes études et 
ma première carrière professionnelle, 
je suis revenue au village avec mon 
mari et mes enfants, il y a quelques 
années. Après 6 ans de formations et 
suite à plusieurs demandes de mes 
amis et connaissances, j’ai ouvert mon 
cabinet ici, chez moi, à Bogève.

Quelle est votre activité ?
J’accompagne au naturel les per-
sonnes de tous âges en fonction de 
leur(s) problématique(s) respective(s) 
que cela soit des situations émo-
tionnellement difficiles, des soucis 
de santé ponctuels, en complément 
dans les pathologies chroniques, ou 
encore pour améliorer leur bien-être 
ou leurs performances sportives.

Je me présente : Élodie Guillemin, Ostéopathe depuis 
2017. Je suis diplômée du CIDO (centre international 
d’ostéopathie) où j’ai suivi une formation complète et 
continue durant 5 ans et validé un diplôme reconnu 
par l’État. J’ai vécu toute ma vie en Haute Savoie et suis 
naturellement revenue dans nos montagnes après mes 
études à Saint Étienne.
J’aime comprendre et aider le corps humain à fonctionner 
de manière optimale et physiologique. L’ostéopathie 
vise d’ailleurs à restaurer la mobilité des différents tissus 
du corps en s’appuyant sur sa capacité d’homéostasie 
(autoguérison). Mon credo : « la santé à portée de main ».

Je traite tout type de patients : nourrisson, femmes 
enceintes, enfants, adultes, sportifs, seniors et handicapés. 
Étant déjà installée depuis quatre ans sur la commune de 
Villard, j’ai saisi l’opportunité de me rapprocher de mon 
domicile à Bogève tout en conservant une proximité 
avec ma patientèle existante.

Merci aux Bogèvans pour votre accueil et votre 
confiance depuis mon installation en décembre 
dernier. Au plaisir de vous aider à retrouver votre 
pleine santé.

Quelle est votre spécialité ?
J’ai étudié les plantes sous toutes 
leurs formes à l’IMDERPLAM près 
de Montpellier pendant 4 ans, la 
nutrition tant au niveau physiologique 
que psycho – émotionnelle (on ne se 
nourrit pas que de pain) à l’ENH de 
Genève pendant 2 ans. J’ai aussi suivi 
des formations spécialisées dans 
l’accompagnement de la grossesse et 
de la petite enfance, les troubles du 
développement de l’enfant avec ou 
sans hyperactivité, et j’ai un certificat 
de niveau III en Fleurs de Bach. 
J’ajoute régulièrement des cordes 
à mon arc, pour trouver d’autres 
pistes complémentaires, afin d’aider 
de façon toujours plus pertinente 
et personnalisée les personnes me 
consultant.

Pourquoi Bogève?
Parce que c’est chez moi, tout 
simplement.

Un message pour les Bogèvans?
S’investir dans sa santé, c’est éviter de 
se dépenser dans une maladie.

NATUROPATHE

d’infos  06 32 86 94 33
 contact@sante-integrative.fr

d’infos  06 31 07 91 75 
 doctolib.fr
 www.osteopathe-bogeve.com
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d’infos

 06 95 98 23 78
minmal.ceramics_

 minimal.ceramics.fr
 minimal.ceramics@gmail.com

ATELIER ET BOUTIQUE
MINIMAL CERAMICS

Ophélie, que vends-tu dans ton atelier/boutique ?
Je vends principalement mes céramiques qui évoluent 
au fil des saisons et de mes envies d’élaboration mais 
également des bougies que je coule dans mes propres 
confections en grès pour un produit 100 % artisanal, 
100 % fabriqué à Bogève. Je me suis formée pour 
pouvoir à présent produire une déclinaison de différents 
parfums de bougies naturelles, végétales, sans aucune 
substance nocive pour proposer un produit unique. 
J’ai également régulièrement des dépôts de créations 
d’artisans/es qui s’harmonisent avec mon univers très 
« slow ».

Pourquoi minimal.ceramics comme nom ?
Je véhicule depuis plusieurs années à travers différents 
médias de communication les thématiques du zéro 
déchet, du minimalisme dans sa vie, chez soi. Ainsi je 
prône une démarche plus simple, allant à l’essentiel 
avec moins de possession, de meilleure qualité et plus 
respectueuse de notre planète et de ses habitants. 
Voilà pourquoi j’ai imaginé un univers là encore très 
« minimal » autour des pièces que je fabrique dans mon 
atelier pour qu’elles puissent s’immerger dans tous les 
domiciles et avec les vaisselles déjà acquises. Je prends 
aussi à cœur toute la démarche environnementale 
dans mon atelier voilà pourquoi je fais plusieurs petits 
gestes quotidiens pour réduire dans ce dernier mon 
empreinte carbone. Donc minimal.ceramics est un nom 
qui incarne le minimalisme de nos céramiques à travers 
une consommation plus juste d’objets utilitaires du 
quotidien.

Est-ce que tu donnes des cours?
Oui, j’ai ouvert plusieurs créneaux pour enfants le 
mercredi que je mets régulièrement à jour sur ma page 
Facebook et pour les adultes le samedi matin avec 
possibilité d’autres créneaux dans la semaine. Les cours 
durent 2h, les personnes qui s’inscrivent peuvent avoir 
une idée bien précise de ce qu’elles souhaitent réaliser 
ou alors pas du tout et nous reprenons ensemble les 
bases des différentes techniques de céramique. Les 
cours sont sans engagement, cependant, la continuité 
des séances permet de voir l’évolution de toutes les 
étapes nécessaires à la création d’une pièce.

Quelque chose à rajouter ?
Je propose aussi des événements thématiques autour 
de la céramique en alliant parfois des intervenants 
créateurs externes à mon atelier, l’occasion de venir 
passer un moment convivial au sein de notre village 
pour produire, apprendre, sur pleins de sujets divers et 
variés mais toujours bien utiles ! Les événements sont 
mis à jour sur ma page Facebook et affichés sur la vitrine 
de mon atelier. N’hésitez pas également à me contacter 
si besoin par WhatsApp, email ou sur mon site internet 
directement.

Mes horaires d’ouverture sont amenés 
à évoluer, j’ai une permanence fixe à 
l’atelier mise à jour régulièrement mais 
dès que vous voyez mon panneau OPEN 
allumé à ma vitrine c’est que je suis 
présente, prête à vous accueillir ! La terre 
n’attend pas, voilà pourquoi je suis en 
plus de ma permanence régulièrement 
présente à des horaires divergents.
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